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Djerad reçoit le vice-président de la Confédération suisse

La situation régionale et internationale inscrite 
dans la stratégie de la Suisse pour l’Afrique

UA:

 Une double victoire pour la RASD, un échec cuisant pour le Maroc

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, a 
reçu lundi dernier à 

Alger, le vice-président de la 
Confédération suisse, chef du 
Département fédéral des Affaires 
étrangères, Ignazio Cassis, qui 
effectue une visite de travail en 
Algérie, indique un communiqué 
des services du Premier ministre.
L’audience, qui s’est déroulée 
au Palais du gouvernement, “a 
été l’occasion de procéder à un 
échange de vues sur les relations 
algéro-suisses et les perspectives 
de leur développement dans 
divers domaines”, précise 
la même source, soulignant 
que “dans ce cadre, l’accent 

a été mis sur les domaines de 
l’industrie, de la technologie, du 
numérique, de l’agriculture, de 
l’environnement, de la santé et 
de l’industrie pharmaceutique”.
A cet égard, il a été convenu de 
“renforcer la concertation et de 
multiplier les contacts entre les 
communautés d’affaires dans 
les deux pays afin de relancer 
la coopération économique et 
mettre à profit les potentialités 
qu’offrent les marchés algérien 
et suisse”.
Les deux parties ont, par ailleurs, 
“discuté de la mise en place de 
mécanismes de coopération 
concernant les archives de la 
guerre de libération nationale 

se trouvant en Suisse”, ajoute le 
communiqué.
En outre, l’audience a également 
“permis une large concertation 
sur les questions régionales 

et internationales d’intérêt 
commun, notamment la lutte 
contre le terrorisme ainsi que les 
situations au Mali et au Sahel et 
au Sahara occidental”.

“Les récentes avancées 
enregistrées dans le processus 
politique en Libye ont été 
saluées”, souligne la même 
source.
“Pour ce qui est du conflit du 
Sahara occidental, il a été rappelé 
l’urgence de la nomination d’un 
Envoyé personnel du secrétaire 
général de l’ONU”, indiqué 
également le communiqué.
A la fin, “les deux parties 
ont exprimé leur satisfaction 
quant à la convergence de 
leurs vues respectives et ont 
affirmé leur attachement à 
poursuivre la tradition de 
concertation bilatérale”, conclut 
le communiqué.

Le 34e sommet de l’Union 
africaine (UA) qui s’est 
tenu les 6 et 7 février, a 

été une double victoire pour la 
République sahraouie (RASD) 
dont la souveraineté territoriale a 
été réaffirmée par l’organisation 
panafricaine, souligne le MAE 
sahraoui, soutenant que pour le 
Maroc, en revanche, le rendez-
vous continental a été un échec 
cuisant comme le montre ses 
tentatives de se soustraire à ses 
engagements vis-à-vis de l’UA.
La question sahraouie a 
enregistré “une double 
victoire”, à l’issue du 34e 
sommet ordinaire des chefs 
d’Etat et de gouvernement de 

l’Union africaine (UA) qui a 
réaffirmé la souveraineté de 
la RASD sur tout le territoire 
du Sahara occidental, a le 
ministère sahraoui des Affaires 
étrangères.
“Concernant la question de la 
souveraineté, qui est la cause de 
la guerre au Sahara occidental, 
occupé par le Maroc depuis 
1975, l’UA a rejeté la manœuvre 
marocaine visant à transférer 
des projets d’infrastructure vers 
l’Afrique de l’Ouest à travers les 
territoires occupés et a souligné 
la nécessité d’un engagement 
à respecter les frontières et 
l’intégrité territoriale des Etats 
membres”, a souligné le MAE 

sahraoui.
Le ministère a poursuivi: 
“l’UA a décidé de renvoyer les 
deux projets à un sous-comité 
du Comité des représentants 
permanents pour obtenir 

l’approbation du gouvernement 
sahraoui, qui est le seul 
concerné par tout ce qui touche 
de près ou de loin le territoire de 
la RASD”.
“La défaite du Maroc sur 

cette question fondamentale 
prouve une fois de plus que 
la communauté internationale 
ne reconnaîtra jamais sa 
souveraineté sur notre pays, 
quoi qu’elle fasse”, a noté le 
ministère.
De plus, le ministère sahraoui 
des Affaires étrangères a 
évoqué l’échec total du Maroc à 
obtenir le poste de commissaire 
au sein de l’UA, après avoir été 
le seul Etat membre à présenter 
cinq candidats qui ont tous été 
exclus, ce qui n’est arrivé à 
aucun autre membre depuis 
la création de l’Organisation 
de l’unité africaine (OUA) en 
1963.

Les questions régionales 
et internationales, 
particulièrement la 

situation en Libye, au Sahel 
et au Sahara occidental ont 
été au centre de discussions 
entre le ministre des Affaires 
étrangères, M. Sabri 
Boukadoum et le vice-président 
de la Confédération helvétique, 
chef du Département fédéral 
des Affaires étrangères, M. 
Ignazio Cassis, dans le cadre 
de la nouvelle stratégie suisse 
pour l’Afrique et la région du 
Sahel.
La visite de M. Cassis en 
Algérie, première station de 

sa tournée en Afrique, qui le 
conduira au Mali, au Sénégal 
et en Gambie, a entre autres 
objectifs de renforcer la 

coordination et la concertation 
entre les deux pays autour 
des différentes questions 
internationales et régionales, 

avec à leur tête la question du 
Sahara Occidental, rapporte le 
site El Portal Diplomatico citant 
un document du Département 
fédéral des Affaires étrangères.
Dans son document, le ministère 
suisse des Affaires étrangères a 
précisé que “la Suisse adoptera, 
pour la première fois, une 
stratégie destinée à l’Afrique 
subsaharienne et à la région du 
Sahel 2021-2024”, rapporte la 
même source.
“La Suisse compte, à la faveur 
de cette stratégie, jeter la 
lumière sur la diversité des 
liens établis avec la région, et 
approfondir les relations avec 

les pays africain”, a souligné 
M. Cassis qui précise que cette 
stratégie “a été développée 
sur la base d’une large 
concertation à laquelle ont 
participé les représentations 
diplomatiques de plus de 30 
pays africain, avec un véritable 
esprit de partenariat”.
Cette stratégie repose, selon 
le document, sur un ensemble 
d’instruments, dont le 
renforcement des valeurs de la 
solidarité et de la coopération 
internationale, le respect des 
droits de l’Homme, l’appui des 
valeurs de la démocratie outre 
la sécurité et la stabilité.
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Obsèques de Abdelghani Bouteflika 

Cas de grippe aviaire à Ain Fekroun:  
Le ministre de l’Agriculture 

rassure

Coronavirus : 
225 nouveaux cas,179 guérisons 

et 4 décès

Les obsèques de l’avocat 
Abdelghani Bouteflika, 
frère de l’ancien président 

de la république, ont eu lieu 
avant-hier dans l’après-midi 
au cimetière de Ben Aknoun 
(Alger) en présence d’une 
foule nombreuse composée des 
membres de sa famille, de ses 
proches et amis, et de nombreux 
avocats.
Notons l’absence remarquée 
de Saïd Bouteflika, lequel 
certainement, s’il avait eu 
l’accord de la justice, ne serait 

pas venu au cimetière menotté 
comme il en a été le cas avec 
l’ancien premier ministre Ahmed 
Ouyahia, qui on s’en souvient, 
était escorté au milieu des tombes, 
par une escouade de gendarmes 
qui ne lui ont même pas donné la 
possibilité de jeter un peu de terre 
sur la dépouille mortuaire de son 
frère et avocat, décédé à la suite 
d’une crise cardiaque.
L’ancien président, quant à lui, 
selon de bonnes sources, serait 
dans l’impossibilité physique 
de se déplacer au cimetière en 

raison de défaillances de santé 
très sérieuses.
«Son état de santé ne lui a pas 
permis de faire le déplacement 
d’autant que se mouvoir sur 
un fauteuil roulant dans un 
cimetière exigu aurait engendré 
des difficultés insurmontables, 
sans parler des mesures de 
sécurité draconiennes qui 
auraient été prises par les 
autorités et qui auraient engendré 
des désagréments pour le bon 
déroulement des obsèques» 
ajoutent les mêmes sources.

Le ministre de l’Agriculture 
Abdelhamid Hamdani 
a confirmé hier 

mardi  l’existence d’un foyer 
d’infection au virus H5n8 dans 
la Daira de Ain Fekroune , dans 
la wilaya de Oum El Bouaghi et 
les wilayas limitrophes, assurant 
dans le même cadre que «une 
cellule de vigilance est mise 
en place par les ministères de 
l’Agriculture et de la Santé»
Pas moins de 2000 volatiles 
porteurs du virus sont abattus, 
selon le ministre de l’Agriculture 
qui rappelle que ces volatiles 
sont des oiseaux migrateurs 
arrivés du continent européen, 
assurant aussi que «aucune des 
wilayas limitrophes n’enregistre 
de foyer infectieux»
«La situation est totalement 
maitrisée», rassure Abdelhamid 
Hamdani qui a tenu  à faire 
savoir que le virus de la grippe 
aviaire H5n8 est «inoffensif 
pour l’homme . 

Deux cent vingt-cinq (225) 
nouveaux cas confirmés 
de Coronavirus 

(Covid-19), 179 guérisons et 
4 décès ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en Algérie, 
a annoncé lundi à Alger le porte-
parole du Comité scientifique 
de suivi de l’évolution de la 
pandémie du Coronavirus, Dr 
Djamel Fourar.
Le total des cas confirmés de 
coronavirus s’élève ainsi à 
109.313 dont 225 nouveaux cas 
les dernières 24 heures, soit 0.5 
cas pour 100.000 habitants, celui 

des décès à 2918 cas, alors que 
le nombre de patients guéris 
est passé à 74.871, a précisé Dr 
Fourar lors du point de presse 
quotidien consacré à l’évolution 
de la pandémie de Covid-19.
En outre, 18 wilayas ont recensé 
durant les dernières 24 heures 

moins de 9 cas et 22 wilayas 
n’ont enregistré aucun cas, alors 
que 8 autres ont enregistré 10 cas 
et plus.
Par ailleurs, 25 patients sont 
actuellement en soins intensifs, a 
également fait savoir Dr Djamel 
Fourar.
Le même responsable a souligné 
que la situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, rappelant l’obligation 
du respect du confinement et du 
port du masque.

Education :
Le ministre veut 

promouvoir 
«l’obligation du résultat» 

pour l’évaluation des 
directeurs des académies

Au lendemain du vaste 
mouvement opéré par 
le Premier ministre 

dans le corps des directeurs 
de l’Education , dont certains 
sont mutés et d’autres mis en 
retraite, le ministre de tutelle à 
réuni  lundi dernier  les nouveau 
DE par visioconférence pour 
les entretenir de la nouvelle 
feuille de route  qu’ils sont tenus 
d’appliquer dans l’exercice 
de leur mission, laquelle 
sera soumise désormais à 
«l’obligation de résultat»
Le directeur de l’Education, a 
expliqué Mohamed Ouadjaout  
«sera évalué  sur ses capacités  à 
gérer les affaires de l’Education 
et sera accompagné par la tutelle 
à travers la mise en place de 
meilleures conditions  pour 

accomplir sa mission, à travers 
les objectifs fixés dans la feuille 
de route»
Dans cette feuille de route 
intitulée «lettre de mission», 
pas moins de 100 objectifs 
sont définis et le directeur de 
l’Education dans la limite de sa 
circonscription  et dans un temps 
défini, est tenu de les exécuter 
sur le double plan administratif 
et pédagogique.
La formation continue du DE 
pour améliorer leur niveau, le 
professionnalisme des acteurs 
de l’Education, la poursuite de 
la politique de numérisation et    
la promotion du dialogue social, 
en vue de créer un climat apaisé, 
sont, en substance, les objectifs 
identifiés dans cette lettre de 
mission.    
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BENZIANE:

 La recherche scientifique est au service du développement

L’amélioration de la situation sanitaire, fruit 
de la coopération entre la société civile et l’Etat

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Abdelbaki Benziane 
a insisté, lundi dernier à Tiaret, 
sur la multiplication des efforts 
afin de valoriser les résultats des 
recherches universitaires pour 
les besoins du développement 
national et des secteurs social et 
économique.
Dans une allocution lors de 
sa rencontre avec la famille 
universitaire, dans le cadre d’une 
visite de travail et d’inspection 
dans la wilaya, le ministre a 
souligné que “l’université de 
demain dans l’Algérie nouvelle 
nécessitera de fournir tous les 
efforts pour la valorisation 
des résultats des recherches 
universitaires dont nous 
oeuvrons pour qu’ils répondent 
aux besoins du développement 
national et des secteurs 
économique et social, ainsi que 

les secteurs utilisateurs”.
“L’université doit s’engager, dans 
le cadre de ses responsabilités 
sociales et sociétales, afin d’être 
une locomotive et un véritable 
tremplin pour le progrès du pays 
et l’aisance de la société et son 
épanouissement”, a-t-il déclaré, 
expliquant que cette stratégie, 
qui permet à l’université de jouer 
son rôle au service de la société 

socialement et économiquement 
et de s’impliquer dans le projet 
sociétal, donne la priorité à 
la mise à niveau des offres de 
formation, notamment celles 
professionnalisantes pour 
répondre aux besoins du marché 
de l’emploi.
L’encouragement de la 
recherche scientifique au profit 
de la société sera concrétisé 

par la mise en place de 750 
projets en conformité avec le 
programme du Gouvernement 
dans les secteurs de la sécurité 
alimentaire, de la sécurité 
énergétique et de la santé, mis 
en application cette année, ainsi 
que l’amélioration de l’ouverture 
sur le secteur économique 
à travers la signaure de 15 
accords et sur l’international par 
l’intensification de la coopération 
et de l’échange, à travers la 
signature de 131 accords, a-t-il 
ajouté.
Le ministre a mis l’accent, en 
prenant connaissance de plusieurs 
projets de recherches d’étudiants 
de l’université “Ibn Khaldoune” 
de Tiaret, sur la nécessité de 
conduire des expériences dans le 
domaine de l’entrepreunariat et 
de transformer leurs recherches 
en source de richesse, à travers 
leur concrétisation sur le terrain 
et de bénéficer des avantages et 

du soutien de l’Etat, qui a créé 
un ministère délégué chargé des 
Start-ups.
Dans ses réponses aux 
préoccupations de la famille 
universitaire, Abdelbaki 
Benziane a annoncé que “la 
revendication du recrutement 
direct concernant les diplômés 
du magister et du doctorat est 
une revendication légitime et la 
solution est attendue de la part 
de la commission mixte chargée 
d’étudier ce dossier pour trouver 
des domaines de recrutement de 
cette catégorie”.
Le ministre a également indiqué 
que la question de l’ouverture 
de la spécialité médicale à 
l’université de Tiaret se trouve 
sur le bureau de la direction 
centrale de la formation, 
soulignant qu’elle sera ouverte 
lorsque les normes et les 
conditions nécessaires seront 
remplies.

Le conseiller auprès 
du président de la 
République chargé 

de la société civile et de la 
communauté nationale à 
l’étranger, Nazih Berramdane, 
a considéré lundi dernier à 
Guelma que l’amélioration et 
la stabilisation de la situation 
sanitaire due au Covid-19 
sont “le fruit de la coopération 
entre la société civile et les 
institutions de l’Etat”.
Présidant à la salle de 
conférences de la wilaya une 
rencontre de coopération, 
d’échange d’expériences et de 
solidarité entre le mouvement 
associatif à l’extérieur et 
l’intérieur du pays, M. 
Berramdane a souligné que 
“cette stabilisation de la 
situation sanitaire a été obtenue 
grâce à la complémentarité, 
la coopération et 
l’accompagnement pendant 
une année entre les institutions 
de l’Etat qui ont adopté des 
stratégies adéquate et les 
acteurs de la société civile 
mobilisés dès l’apparition de 
l’épidémie”.
Le conseiller auprès du 
président de la République 
a également relevé que 
l’efficacité de la stratégie 
adoptée par l’Etat pour la 
lutte contre la Covid-19, la 
mobilisation de la société 
civile à travers les wilayas 
pour son exécution et la 
contribution de certaines 
associations et membres de 

la communauté algérienne 
à l’étranger ont fait l’objet 
de “reconnaissance” 
internationale au regard de 
la situation épidémiologique 
vécue par d’autres pays qui 
ont enregistré des nombres 
élevés d’infections et de 
décès.
Il a aussi estimé que la 
dynamique affichée par la 
société civile en Algérie, son 
accompagnement constant des 
institutions officielles et son 
action positive sur le terrain 
sont “le moyen approprié 

pour affronter les messages 
démoralisateurs et destructifs 
émis de l’intérieur et de 
l’extérieur du pays pour briser 
les tentatives d’édification de 
la nouvelle Algérie”.
Berramdane a inscrit la 
rencontre, tenue à Guelma 
avec la participation 
d’acteurs de la société civile 
de la wilaya de Guelma, 
l’association solidarité 
humaine et la fondation 
“Amel el Djazair de lutte 
contre le cancer” se trouvant 
en France, dans le cadre “des 

efforts de l’Etat pour explorer 
des voies de coopération et de 
coordination constantes entre 
les compétences algériennes à 
l’intérieur et à l’extérieur du 
pays”.
Il a aussi relevé que l’initiative 
de menée par l’association 
Solidarité Humanité en 
France présidée par Chazil 
Athmane Naghmouche en 
coordination avec la fondation 
“Amel el Djazair” de lutte 
contre le cancer présidée par 
le Dr. Amel Sekkaï a permis à 
ce jour de renforcer plusieurs 

hôpitaux du pays en matériel 
médical dont l’équipement 
d’une unité entière anti-
cancer à Ain Beniane (Alger) 
de 87 lits qui sera inaugurée 
jeudi prochain.
Berramadane a présidé, à 
l’occasion la cérémonie de 
remise à l’hôpital de référence 
anti-Covid-19 de Guelma 
un don de matériel médical 
divers fait conjointement 
par l’association Solidarité 
Humanité et la fondation 
“Amel el Djazair” de lutte 
contre le cancer.
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Un guichet unique pour délivrer les livrets fonciers 
en 30 jours

Khaldi :
Démarches pour simplifier 
des procédures douanières

Pétrole :
Abdelamdjid Attar préside une 

réunion extraordinaire du conseil 
ministériel de l’ ‹›APPO››

Exposition de 
produits alimentaires 

en dehors des 
locaux : 

Près de 4500 
infractions

Le directeur central de la 
Conservation foncière et 
du Cadastre, Farid Arzani, 

a annoncé, lundi dernier , la 
création d’un guichet unique pour 
la délivrance des livrets fonciers 
dans un délai ne dépassant pas 
les 30 jours, et ce dans le cadre 
des efforts visant à faciliter les 
démarches administratives en 
faveur des citoyens.
Invité d’une émission de la 
chaine I de la radio nationale, 
M. Arzani a précisé qu’à la 
date du 7 février en cours, le 
directeur général des Domaines 
avait donné une instruction aux 
directeurs de wilayas pour la 
création d’un guichet unique au 
niveau de chaque conservation 
foncière avec la mobilisation 
d’un agent au moins des services 

du cadastre».
Ce guichet disposera d’un 
registre répertoriant toutes les 
demandes de livrets fonciers, 
avec l’obligation de remettre un 
accusé de réception au requérant, 
a poursuivi le même responsable.
La création de ce guichet unique 
intervient en application des 

instructions du Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad relative à la 
mise en place d’un dispositif 
pour la prise en charge des 
préoccupations des citoyens 
et l’allègement des procédures 
inhérentes à la délivrance du 
livret foncier, et de celle donnée 
par le ministre des Finances le 21 

janvier dernier, a-t-il ajouté.
Le ministre des Finances avait 
insisté dans son instruction 
sur «l’importance d’améliorer 
les conditions d’accueil et 
d’orientation des citoyens au 
niveau des services fonciers et du 
cadastre, et de prendre en charge 
les demandes de livret foncier au 
niveau d’un guichet unique dans 
les 234 conservations foncières».
Ladite instruction a porté 
également sur l’impératif de 
«veiller à l’application des 
procédures prévues dans la loi, 
et d’œuvrer pour l’amélioration 
de la coordination entre les 
services de la Conservation 
foncière et du cadastre, et ceux 
des domaines de l’Etat», selon le 
même responsable.
«Seuls sont exigés les documents 

mentionnés dans la loi pour la 
constitution de ce dossier, devant 
être examiné dans un délai de 30 
jours», a ajouté M. Arzani.
Ainsi la Conservation foncière 
est tenue de délivrer, via son 
guichet unique, les livrets 
fonciers dans un délai de 30 
jours aux citoyens remplissant 
les conditions réglementaires 
pour l’obtention de ce document.
Par ailleurs, M. Arzani a 
expliqué les lenteurs enregistrées 
par le passé dans la délivrance 
du livret foncier par l’absence de 
coordination entre les différents 
services des conservations 
foncières et ceux du cadastre, 
et le manque d’orientation et 
d’information des citoyens 
des documents à fournir pour 
l’obtention de ce document.

Le Directeur général des 
Douanes, Nouredine 
Khaldi a fait part lundi 

dernier à Tlemcen de démarches 
prises par sa Direction pour 
simplifier des procédures 
douanières au profit des 
opérateurs économiques.
Lors d’une rencontre avec les 
opérateurs économiques tenue 
dans le cadre de sa visite dans 
la wilaya en compagnie du 
ministre des Finances Aymen 
Benabderahmane, M Khaldi a 
souligné que l’accompagnement 
efficace des opérateurs 
économiques constitue un des 
principaux axes de la nouvelle 
tendance de l’administration 

douanière.
Cette dernière oeuvre à faciliter 
et à simplifier les procédures 
douanières suivant des normes 
modernes qui renforcent la 
compétitivité de l’entreprise 
productive notamment celle 
destinée à l’exportation dans le 
but de construire une économie 
diversifiée hors hydrocarbures, 
soutenir les exportations, 

lutter contre toute forme de 
bureaucratie administrative et 
réduire la durée et le coût du 
transit des marchandises à travers 
les frontières.
Ces facilités toucheront également 
l’investissement productif de 
jeunes à travers diverses facilités 
et exonérations prévues par la loi, 
à l’instar de celles décidées au 
profit des micro-entreprises et des 
incubateurs, a-t-il déclaré.
Le responsable a souligné que 
«développer et moderniser le 
corps des douanes algériennes 
est l’objectif primordial que nous 
recherchons conformément aux 
directives des hautes autorités du 
pays».

Le ministre de l’Energie, 
Abdelmadjid Attar, 
préside, hier  mardi, une 

réunion extraordinaire du Conseil 
ministériel de l’Organisation 
des pays africains producteurs 
de pétrole (‘’APPO’’), par 
visioconférence, selon un 
communiqué ministère.
Le communiqué souligne que  
cette réunion s’inscrivait dans le 
cadre du suivi et de la mise en 
œuvre de la résolution du conseil 

des ministres de l’’’APPO’’ tenu 
en juin 2020, sur la conduite 
d’une étude sur l’avenir de 
l’industrie du pétrole et du gaz à 
la lumière des effets du covid-19.
Il faut savoir que l’’’APPO’’, 
créée en 1987, regroupe 18 pays 
africains producteurs de pétrole, 
à savoir l’Algérie, l’Angola, le 
Bénin, le Cameroun, le Congo, 
le RD Congo, la Côte d’Ivoire, 
l’Egypte, le Gabon, le Ghana, la 
Guinée Equatoriale, la Libye, la 

Mauritanie, le Niger, le Nigeria, 
l’Afrique du Sud, le Soudan et 
Tchad.

Le ministère du Commerce 
a recensé un total de 4.476 
contraventions relatives 

à l’exposition de produits 
alimentaires en dehors des 
locaux commerciaux, donnant 
lieu à plus de 700 propositions 
de suspension de l’activité, 
selon un bilan 2020 des activités 
de contrôle de ce phénomène.
Les services de contrôle relevant 
du ministère du Commerce ont 
mené 180.948 interventions 
entrant dans le cadre de la 
lutte contre le phénomène 
de l’exposition des produits 
alimentaires en dehors des 
locaux commerciaux, pendant 

l’exercice 2020.
Ces interventions ont permis 
de relever 4.476 infractions 
donnant lieu à l’établissement 
de 4.293 procès-verbaux, lit-on 
dans le bilan.
De même que 1.066 mises en 
demeure ont été exécutées et 
737 opérations de fermeture 
(proposition de suspension de 
l’activité) ont été recensées, 
détaille-t-on dans le bilan. 
Concernant les quantités saisies, 
le bilan fait état de la saisie de 
82.043 litres et de 314.80 tonnes 
de marchandises, d’une valeur 
s’élevant à 28.705.535 Da .
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ANNABA / ENVIRONNEMENT

L’EPIC-Annaba dévoile sa feuille de route

ANNABA :

Diktat des taxieurs : 
Augmentation exagérée du tarif des courses vers la Plaine Ouest 

ANNABA COVID 19

L’Algérie enregistre 
38 décès depuis le mois 

de février 2021 
La campagne de 

vaccination suit son cours

Le wali d’Annaba Djamel 
Eddine Berrimi a réuni, 
hier, les responsables 

de l’EPIC- Annaba et ceux 
de l’environnement ainsi 
que d’autres responsables 
concernés, au siège de la wilaya, 
durant laquelle ont été débattus 
plusieurs questions se rapportant 
à la gestion de l’entreprise EPIC-

CET, notamment l’examen de 
la feuille de route élaborée par 
cette même entreprise. Le wali 
a pris connaissance d’un exposé 
résumant les quantités annuelles 
des déchets collectés par cette 
entreprise, les modalités de 
gestion et d’exploitation opérée 
par cette entreprise. l’EPIC-
Annaba constitue un rempart 
en matière de préservation 

de l’environnement  visant 
l’amélioration de la qualité 
de vie de la population. Selon 
notre source, les services de la 
wilaya ont également indiqué 
que cette réunion, consacrée à la 
protection de l'environnement a 
pour objet d’établir un diagnostic 
de la situation environnementale 
actuelle dans les communes de 
la wilaya, avant de suggérer 

des mesures appropriées pour 
éradiquer et réduire l'impact 
négatif des déchets, tout en 
œuvrant à améliorer le cadre 
environnemental et la vie 
quotidienne du citoyen". 
Plusieurs recommandations ont 
été émises par les responsables 
locaux à ce sujet ainsi que la 
validation d’une feuille de route.

Les résidents de la ville 
d’Annaba se plaignent, 
ces derniers temps, de 

l’augmentation du tarif des 
courses de taxi qui desservent 
plusieurs destinations à partir 
du centre-ville de wilaya, 
où certains chauffeurs de 
taxi ont augmenté le tarif 
des courses au-delà du seuil 

légal, soit de 150 DA à 200 
DA surtout pour les courses 
vers la Plaine Ouest.  Pour les 
voyageurs indignés par ces 
augmentations inexpliquée, 
cela relève de la cupidité et 
l'opportunisme. Selon eux, 
les chauffeurs de taxis  ne se 
plient à aucune règle ni loi 
en vigueur en appliquant leur 

propre règlement, notamment 
en matière de tarifs. Sachant 
que certains indélicats taxieurs 
choisissent eux-mêmes les 
trajets qui leurs conviennent 
pour exiger aux clients des prix 
élevés et non réglementaires. 
Certains taxieurs sans scrupule 
s’arrangent pour transporter 
jusqu’à quatre clients de 

différentes destinations 
faisant fi de toutes les mesures 
sanitaires en vigueur pour 

empocher l’équivalent de 
quatres courses en même 
temps.   Les usagers ulcérés 
par ces pratiques hors-la-
loi sont très mécontents. Ils  
dénoncent et interpellent à 
ce sujet les responsables de 
la direction de transport de 
la wilaya afin de mettre  fin à 
cette anarchie.

Une semaine, jour 
après jour, la situation 
sanitaire en Algérie a 

tendance à s'améliorer, ce qui 
a amené les pouvoirs publics 
à procéder à l'assouplissement 
des mesures de confinements 
à travers plusieurs wilayas 
du pays dont Annaba par la 
reprise d'une manière graduelle 
des activités commerciales et 
économiques au grand bonheur 
des citoyens et surtout ceux  
activant dans les secteurs 
socio- économiques. En 
effet, l’Algérie qui a lancé sa 
campagne de vaccination contre 
la covid-19 en grande pompe 
a enregistré 38 décès et 1984 
cas de contamination depuis le 

début de ce mois en cours. Le 
bilan communiqué par le porte-
parole du comité scientifique 
de suivi de l'évolution de 
l'épidémie confirme ainsi 
la stabilité sanitaire que vit 
aujourd'hui le pays. L'espoir 
pour tout le peuple Algérien 
d'ici et d'outre-mer d'un retour 
à la normale se confirme. Au 
moment même où la situation 
épidémiologique du covid-19 
fait état d'une tendance des 
indicateurs vers " le rouge" 
d'un virus qui ne cesse de se 
propager dans plusieurs pays 
d’Europe. A cet effet, d'ailleurs 
l'organisation mondiale de la 
santé(OMS) a appelé les pays 
les plus contaminés à accélérer 
leur campagne de vaccination.

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia

Tayeb Zgaoula

 ANNABA / EMPLOI

Les anciens contractuels de la 
Direction de l'action sociale entament 

leur 23ème action de protestation

ANNABA / BUSINESS RENTABLE

Cours et stages accélérés : 
Attention aux arnaques

Les travailleurs du pré-emploi, 
recrutés dans le cadre du 
Programme d'insertion des 

diplômés (PID) et du Dispositif de 
l'activité de l'insertion sociale (DAIS) 
mis en place par la DASS (Direction 
de l'action sociale et de la solidarité) 
entament pour la 23ème  fois un sit-in, 
et interpellent les responsables de la 
wilaya pour exiger le renouvellement 
de leurs  contrats de travail et la 
réintégration des éléments qui 
remplissent les conditions exigées 
pour être affectés dans des postes 
d'emplois permanents. Cette 23ème 

action de protestation hier devant 
le siège de la wilaya démontre une 
fois de plus que les protestataires 
n’ont pas l’intention de baisser les 
bras.Dans une lettre envoyée aux 
autorités, dont copies au wali, la 
DASS et le ministère de la Solidarité 
nationale, le collectif déplore la 
marginalisation de cette catégorie de 

travailleurs. La décision de mettre un 
terme au renouvellement des contrats 
a en effet surpris les travailleurs 
qui se retrouvent pris de cours, 
et ne savent plus à qui s'adresser. 
Les plaignants du pré-emploi à la 
DASS ayant déjà initié par le passé 
des actions de protestations devant 
le siège de la wilaya et devant le 
ministère de tutelle, appellent à la 
réintégration sans condition des 
contractuels répondant aux exigences 
d’accès à un emploi. Ils revendiquent 
aussi le renouvellement des contrats 
suspendus ainsi que l'abrogation de 
la limite d'âge à 35 ans prévue dans 
les dispositifs PID et DAIS.

Les formations accélérées 
peuvent peut-être vous 
intéresser. Mais suivre une 

formation plus brève coûte beaucoup 
plus cher pour des résultats aléatoires. 
Les réseaux sociaux constituent 
un terreau fertile pour les instituts 
et centres de formation privés, 
en multipliant les formations 
diplômantes, sous forme de cours 
et stages intensifs, qui s’étendent 
sur environ 05 jours, voire sur 02 
jours. Cette vague croissante de 
formations intensives, attirent de plus 
en plus de personnes, qui voient en 

elles une opportunité de s’épanouir 
professionnellement. 
Un business rentable qui profite 
aux nombreux professionnels pour 
déployer leurs activités tout en vous 
extirpant de l’argent. En effet, ces 
formations dispensées reviennent 
entre 15.000 DA et 55.000 DA. 
A titre d’exemple, pour accéder à 
une formation, de 02 jours sur la 
pratique de la ‘’Hijama’’ , il vous faut 
débourser la somme de 15.000 DA. 
Et si la formation sur la ‘’Médecine 
esthétique’’ vous fait de l’œil, vous 
n’avez qu’à dépenser entre 42.000 
DA et 55.000 DA, pour seulement 02 
jours d’apprentissage.

Mais ces formations intensives sont-
elles réellement efficaces ? Quand 
on sait qu’elles sont accessibles sans 
niveau scolaire. Ne sont-elles pas 
en train de remplacer les formations 
classiques et universitaires ? Et 
puis, comment, en si peu de temps, 
l’apprenant peut-il acquérir les 
connaissances de base pour la carrière 
qu’il envisage ? Et même si ce 
genre de formation connait un franc 
succès, ne croyez surtout pas tous les 
témoignages qu’on vous annonce, il 
se peut qu’il s’agit de témoignages 
faux ou trompeurs pour stimuler leurs 
chiffres d’affaires.

Sihem Ferdjallah 

Sara Boueche
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ANNABA / FERMETURE DU SOUK EL IZDHIHAR

 Des jours bien difficiles pour la population de Sidi Salem

Jour après jour, les effets 
concrets de la crise 
sanitaire du coronavirus 

se font sentir, mais personne 
n’est capable de mesurer son 
impact réel qui dépendra de 
la durée de la pandémie. La 
fermeture du marché des 
voitures d’occasion à Sidi 
Salem ne fait pas exception à 

cette règle : l’activité du Souk 
est actuellement à l’arrêt total 
et les revendeurs de véhicules,  

ainsi qu’une frange importante 
de la jeunesse en chômage de 
Sidi Salem qui y trouvaient 
une source de revenus dans 
l’activité hebdomadaire 
de cette infrastructure, se 
voient sévèrement pénalisés. 
Les dégâts collatéraux 
sont plus d’ordre sociaux 
qu’économiques pour les 
habitants de cette localité, 

qui espèrent avec impatience, 
une reprise imminente des 
activités de ce souk, pour 
redonner espoir à tous ces 
jeunes désœuvrés. 
Le propriétaire Hadj Ayad 
M’barek qui a dû fermer 
à contrecœur les portes 
de l’établissement, a fait 
part de son engagement à 
observer scrupuleusement 

les consignes sécuritaires de 
santé anti covid-19, qui seront 
éventuellement exigées par les 
autorités de wilaya, plaidant 
lui aussi l’argument du gagne-
pain que représente le souk en 
question pour des centaines 
de familles de cette banlieue, 
socialement sinistrée par la 
précarité des conditions de 
vie.

ANNABA / LPA ‘’EL BERKA ZARGA’’

Sit-in des souscripteurs du programme 
du quota des 650 logements 

ANNABA / CRIMINALITÉ

Les habitants dénoncent les vols de véhicules en plein jour

ANNABA / ENERGIE

Les coupures de courant… 
un calvaire pour les 

habitants de Sidi Amar

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Plus de 30 affaires de squat des trottoirs 
traitées par la sureté de wilaya 

Des dizaines de 
souscripteurs  du quota 
des 650 logements 

promotionnel Aidé (LPA) de 
la localité ‘’Berka Zarga’’, 
relevant administrativement 
de la commune d’El Bouni, 
se sont exprimés à nouveau 
en organisant un énième sit-
in devant le siège de la wilaya 
d’Annaba. Ils se sont plaints 
du retard accru des travaux 
de construction de leur projet 
de logements, revendiquant 
l’intervention des responsables 
concernés, à leur tête le premier 

responsable de l’exécutif afin 
d’accélérer le rythme des 
travaux et que leurs logements 
leurs soient livrés dans les 
meilleurs délais. Le projet en 
question a été confié à une 
entreprise turque qui n’aurait 
pas respecté les délais prévues 
dans le cahier des charges. L’un 

des plaignants dira «  je me 
sens être arnaqué et escroqué 
», sachant que la plupart des 
souscripteurs ont honoré leurs 
versements financiers. Le taux 
d’avancement des travaux n’a 
pas dépassé les 30% alors que 
le projet a été lancé depuis six 
années, soit depuis l’année 2013. 
Les travaux semble s’éterniser. 
Les souscripteurs en ont ras-
le-bol d’attendre et sollicitent 
la compréhension des autorités 
concernées afin d’intercéder 
auprès de qui de droit pour y 
remédier à leur doléance.

Il est clair que la fin du 
cauchemar des vols de 
véhicules ne semble pas être 

pour demain et ce, malgré toutes 
les précautions habituelles 
prises par leurs propriétaires. 
Les malfaiteurs diversifient leurs 
façons d’opérer et s’ingénient 
à inventer les stratagèmes les 
plus machiavéliques pour piéger 

leurs victimes. En effet, au 
niveau de plusieurs quartiers 
de la wilaya plusieurs vols 
survenus en plein jour ont été 
dénoncés par les habitants, 

puisqu’un commerçant s’est 
fait volé son véhicule devant 
son local commercial par un 
individu toujours non identifié 
au niveau de la rue Bouscarin. 
Le propriétaire ne s’est aperçu 
de la disparition de son véhicule 
que quelques instants plu tard, 
et c’est à ce moment là qu’il a 
du signaler la disparition de 
son véhicule aux éléments de 
la sécurité. Il a été signalé que 

plusieurs citoyens ont dénoncé 
ce  phénomène qui hante 
les résidents de la ville. En 
sachant que c’est pratiquement 
les mêmes types de voitures 
qui sont volées de marques « 
Dacia ». Les éléments de la 
sécurité traitent en moyenne une 
déclaration de vol de voiture par 
semaine.  Ces délits ont suscité 
de vives inquiétudes chez les 
propriétaires de véhicules, 

qui semblent être les cibles 
privilégiées de ces malfaiteurs, à 
l’encontre desquels les services 
de sécurité devraient renforcer 
leurs  investigations pour 
remonter la filière. Mais leur 
travail doit être soutenu par les 
citoyens, premiers concernés et 
premiers ciblés. Les citoyens 
doivent soutenir les services de 
police qui ne font que veiller sur 
leur sécurité.

Les habitants de la 
commune de Sidi Amar 
vivent un cauchemar ces 

derniers jours à cause des fortes 
perturbations dans la distribution 
de l’énergie électrique. En 
effet, d’importantes coupures 
ont été relervées en ces lieux, 
durant parfois de 2 à 3 heures, 
plusieurs fois dans la journée. 
Les habitants des quartiers des 98 
logements, UV-1, UV-2 et UV-3, 
privés pendant plusieurs heures 
d’électricité ont été pénalisés, 
nombre d’entre eux s’indignent 
de l’absence d’information 
relatives aux pannes, ou autres 
réparations qu’effectue Sonelgaz. 
«Qu’on nous informe au moins 
de ce qui se passe. Même nos 
appels aux services concernés 
restent sans réponse», s’est 
indigné un citoyen «On est 
dépendant de cette énergie, tout 
fonctionne avec cette matière. 
Quand on coupe le courant c’est 
comme si on coupait la vie dans 
cette commune», il y a aussi la 
détérioration de certains aliments, 
produits médicamenteux par 
manque de froid et autres 
articles électroménagers, dont 
souffrent les ménages de ces cités 
populaires. Nos interlocuteurs 
évoquent également, les 
nombreuses personnes âgées ou 
malades chroniques, de la grande 
cité, dont certains ont besoin 
d’une assistance respiratoire, 

qui ont subi, à cette occasion, 
un stress néfaste,  puisque le 
minimum d’égard à ses abonnés 
c’est au moins de les aviser 
via la presse écrite de la durée 
et des journées d’intervention 
qu’envisage la Sonelgaz 
dans le cadre des travaux de 
maintenance. Ces interruptions de 
courant surviennent de manière 
intermittente et durent parfois des 
heures et ont pour conséquences 
des dommages occasionnés 
aux appareils électroménagers 
et micro-ordinateurs, auxquels 
s’ajoutent les préjudices subis 
par les artisans et commerçants 
dont l’activité dépend de 
l’énergie électrique, à l’exemple 
des secteurs sanitaires, 
cabinets dentaires, pharmacies, 
boulangeries-pâtisseries, 
crèmeries, taxiphones, 
cybercafés...ainsi que les 
commerçants, notamment les 
bouchers qui se sont retrouvés 
, sans  cette énergie nécessaire 
pour la conservations de la 
viande. Les habitants interpellent 
les responsables du secteur 
afin de mettre un terme à ces 
perturbations.

Plus de 30 affaires de squat 
des trottoirs   et des espaces 
publics par des commerçants, 

et même par les vendeurs illicites, 
ont été traités par les services de 
sûreté de wilaya d’Annaba,  durant 
la période du 29 janvier au 04 février 
2021.   Selon une source proche de 
la wilaya, les services concernés 
ont procédé au recensement de tous 
les espaces squattés par les gérants 
de commerces pour  s’assurer si 
ces derniers disposaient ou pas 
d’autorisation d’exploitation. 
Des mesures   ont été prises pour 

libérer ces espaces et procéder à 
la régularisation des commerçants 
sur la base d’un cahier des charges. 
Nos sources indiquent que le chef 
de sûreté a insisté pour intensifier 
la lutte contre les contrevenants, 
notamment ceux qui s’approprient 
des espaces publics. L’action vise 
plus particulièrement à assainir 
les lieux publics stratégiques, 
transformés en territoire conquis par 
certains contrevenants, notamment 
dans le chef-lieu de la ville où cette 
transgression a pris des proportions 
démesurées à tel point que même la 
voie publique a été squattée par un 

éventail d’activités commerciales. 
Pour plus de précisions, ces services 
ont traité 20 affaires de ventes illégale 
sur la place publique ,3 affaires pour 
le placement des barrières sans 
autorisation, 10 affaires de pour la 
vente sur trottoirs, 6 affaires pour 
l’exposition des marchandises 
devant les magasins.  Concernant la 
lutte contre les parkings clandestins 
cinq (5) affaires ont été traitées. 
Enfin ,  les services de police ont 
intensifié les  patrouilles motorisées 
au niveau des grands axes de la ville 
pour fluidifier la circulation routière.

Sihem Ferdjallah

Imen.B

Imen.Boulmaiz

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia



EL-OUED: 

création d’une pépinière de canne à 
sucre, 1ère à l’échelle nationalepour 

le secteur agricole

INCUBATEUR DES NOUVELLES TECHNOLOGIES 
DE L’UNIVERSITÉ DE BOUMERDES: 

160 projets de recherche 
réceptionnés

Une pépinière pour la 
culture de la canne 
à sucre, première à 

l’échelle nationale, a été créée 
dans la wilaya d’El-Oued, ont 
annoncé lundi des responsables 
de la Chambre nationale de 
l’agriculture, selon aps.
Ce projet, qu’abrite une 
exploitation agricole privée, 
s’inscrit dans le cadre des 
efforts déployés par le secteur 
agricole dans le but de booster 
l’agriculture saharienne, 
notamment les cultures 
stratégiques, a indiqué à l’APS 
le président de cette instance, 
Mohamed Yazid Hambli.
Ces initiatives ouvriront de 
nouvelles perspectives en matière 
d’investissement agricole pour 
contribuer au développement de 
l’économie nationale, a souligné 
M. Hambli, en marge de sa visite 
à cette pépinière située dans la 
commune d’El-Magrane (30 km 
au nord d’El-Oued).
Le propriétaire de la pépinière, 
Ahmed Abdelkamel Belkharaz, 
a fait savoir que le début de 
la réalisation cette expérience 
remonte à 2017, s’appuyant sur 
des connaissances techniques 

pour cultiver ce type de plantes 
qui s’adapte aux conditions 
naturelles (sol, eau et climat) de 
la région.
Les “bons” résultats réalisés, 
avec l’appui d’un bureau d’études 
spécialisé indien en vue d’assurer 
l’accompagnement technique 
nécessaire et la formation, 
“encourage à poursuivre le 
Challenge”, a-t-il estimé.
M. Belkharraz a mis en relief, 
à cette occasion, l’efficacité 
de l’expérience de la culture 
de la canne à sucre en zones 
sahariennes en Algérie, et son 
adaptation aux spécificités du 
sol et de l’eau, précisant que le 

rendement obtenu à El-Oued, de 
60 quintaux à l’hectare, est, selon 
lui, “le plus élevé à travers les 
pays du bassin méditerranéen”.
Les superficies consacrées à la 
culture de la canne à sucre ont 
connu une expansion dans cette 
wilaya du Sud-est du pays au 
titre de l’actuelle saison agricole, 
en prévision de son intégration 
comme culture stratégique.
Pour le moment, la canne à sucre 
est utilisée à El-Oued dans la 
préparation de jus frais ainsi 
que comme brise-vent freinant 
le mouvement des sables, afin 
de protéger les exploitations 
agricole notamment.

Près de 160 projets de 
recherche réalisés par 
des chercheurs, des 

enseignants universitaires et 
des étudiants, ont été déposés 
au niveau de l’incubateur des 
nouvelles technologies de 
l’université “M’hamed Bougara” 
de Boumerdes, a-t-on appris, 
lundi, auprès de cet établissement 
de l’enseignement supérieur, 
selon aps.
Selon des enseignants-chercheurs 
relevant de cet incubateur, il a 
été réceptionné, à ce jour, 160 
projets ou idées de recherche de 
différentes universités, instituts 
et laboratoires du pays et dont 83 
ont été retenus après examen.
Sur ces 83 projets retenus, une 
vingtaine sera sélectionnée 
pour le concours national, qui 
donnera lieu à la sélection 
définitive de cinq projets de 
recherche, qui bénéficieront d’un 
accompagnement et d’un soutien 
au niveau de l’incubateur de 
l’université de Boumerdes, en 
vue de leur concrétisation, est-il 
expliqué de même source.

La durée de concrétisation de 
ces projets, au niveau de cet 
incubateur, qui offre ses services 
de façon limitée depuis juillet 
2020, en raison des exigences 
du protocole sanitaire contre la 
Covid-19, “varie entre deux et 
trois ans, suivant les spécificités 
de chaque projet”, est-il précisé, 
par ailleurs.
La sélection de ces projets est 
assurée par une commission 
spéciale relevant de l’incubateur 
et constituée de représentants 
de différents secteurs, dont 
le rectorat de l’université, les 
facultés, et l’Agence nationale 
de valorisation des résultats de la 
recherche et du développement 
technologique (ANVREDET ).
L’opération de sélection se 
déroule de façon régulière et 
annuellement, avec le choix, 
à chaque fois, d’un nombre 
de recherches en fonction des 
moyens disponibles, est-il 
signalé de même source.
Dans une déclaration précédente 
à l’APS, le recteur de l’université 
Yahi Mustapha avait souligné 

que les projets de recherches 
retenus pour bénéficier d’un 
accompagnement au niveau 
de l’incubateur, “sont porteurs 
d’objectifs répondant aux 
exigences du développement 
local et régional, voire même 
national”, précisant que 
l’université va jouer le “rôle du 
client qui fixera les objectifs 
tout au long du processus de 
concrétisation de ces projets de 
recherche”, a-t-il expliqué.
A noter que l’université 
“M’hamed Bougara” de 
Boumerdes a accueilli, à la 
faveur de la nouvelle rentrée 
universitaire, 6.368 nouveaux 
inscrits, sur un total de plus de 
31.000 étudiants.
Une majorité de ces nouveaux 
inscrits, soit près de 1.300 ont 
opté pour la faculté des sciences 
et des nouvelles technologies, au 
moment ou 1.200 ont choisi celle 
des sciences économiques et 
commerciales et des sciences de 
gestion, contre 850 inscrits dans 
la faculté des sciences de nature 
et de la vie, entre autres.
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BORDJ BOU ARRERIDJ
RACCORDEMENT AUX RÉSEAUX 

D’ÉLECTRICITÉ ET DE GAZ :

 la priorité aux zones 
d’ombre

Le ministre de l’Energie, Abdelmadjid Attar, a affirmé lundi 
à Bordj Bou Arreridj “la nécessité d’accorder un caractère 
prioritaire au raccordement aux réseaux d’électricité et de 

gaz des zones d’ombre, des investissements agricoles et des zones 
d’activités”, selon aps.
“Une zone d’ombre est une zone enclavée privée de toutes les 
commodités de base de la vie qui nécessite sa prise en charge et 
son raccordement en urgence aux réseaux de gaz et d’électricité en 
fonction des autres priorités de la wilaya”, a précisé le ministre lors 
d’une visite dans cette wilaya.
Dans le même contexte, M. Attar a insisté sur la nécessité de relier au 
réseau d’électricité des terres agricoles dont l’exploitation “contribue 
d’une manière efficace à la sécurité alimentaire et à la création 
d’emplois”.
La priorité d’accès aux réseaux d’électricité et de gaz doit aussi, 
a-t-il dit, être accordée aux investisseurs sérieux qui “produisent 
des richesses, génèrent des emplois et participent au développement 
économique local”.
Le ministre s’est rendu aussi sur le site de la zone d’activités “Mechata 
Fatma” de la commune El Hamadia où activent 14 investisseurs 
qui viennent d’être raccordés en urgence au réseau d’électricité 
en attendant l’installation d’un transformateur électrique appelé à 
favoriser l’implantation d’autres opérateurs.
Sur place, M. Attar a notamment affirmé que “l’énergie doit être 
dirigée aux secteurs producteurs de richesse”, soulignant que 78 % de 
l’énergie est utilisée actuellement par les ménages et les commerces.
Le ministre qui était accompagné des autorités locales a présidé le 
raccordement de 40 foyers au réseau d’électricité et 26 au réseau de 
gaz dans la zone d’ombre Guezaza dans la commune de Sidi M’barek.
Il a également présidé la mise en service du réseau de distribution 
de gaz pour 45 foyers de la zone d’ombre Ouled Boudinar dans la 
commune de Hasnoua et d’un transformateur électrique destiné 
au renforcement de l’alimentation en électricité de la commune El 
Anasser ayant mobilisé une enveloppe financière de plus de 642 
millions DA.

SKIKDA: 
6 ans de prison ferme contre

 les anciens directeurs de 
l’habitat et de l’Agrfu

Le tribunal de Skikda a condamné dimanche les anciens 
directeurs de l’Habitat et de l’Agence locale de gestion et 
de régulation foncières urbaines (AGRFU) à six (6) ans de 

prison ferme, a-t-on appris auprès d’une source judiciaire, selon 
APS.
La même juridiction a prononcé un verdict condamnant à trois ans 
de prison ferme la sœur et la femme d’un parlementaire du parti du 
Rassemblement national démocratique (RND).
Un officier d’état civil à la commune d’Ouled Fayet a également été 
condamné à deux ans de prison ferme, tandis qu’une peine de six 
mois d’emprisonnement ferme a été prononcée à l’encontre d’un 
fonctionnaire à la direction de l’habitat de la wilaya de Skikda.
Le procureur de la République près le tribunal de Skikda avait 
requis une peine de 7 ans à l’encontre des directeurs de l’Habitat 
et de l’Agence locale de gestion et de régulation foncières urbaines 
(AGRFU), et une peine de 5 ans à l’encontre des autres accusés dans 
l’affaire.



Les Etats-Unis vont réintégrer le Conseil des droits 
de l’homme de l’ONU

La Colombie prévoit de régulariser provisoirement un million 
de migrants vénézuéliens

OpenLux 
Entre la France et le Luxembourg, une faille fiscale pour 

l’immobilier de luxe

Ces migrants vont pouvoir 
bénéficier d’un statut de 
protection d’une durée 

de dix ans au cours desquels ils 
pourront faire une demande de 
résidence s’ils souhaitent rester en 
Colombie, selon le président Ivan 
Duque, selon le monde fr.
La Colombie va régulariser, 
de façon provisoire, près d’un 
million de migrants vénézuéliens 
en situation irrégulière. « Nous 
rendons publique la décision 
de notre pays de créer un statut 
de protection provisoire en 
Colombie qui permettra de lancer 
un processus de régularisation de 
ces migrants », a annoncé, lundi 
8 février, devant la presse le 
président Ivan Duque, en présence 

de Filippo Grandi, le patron du 
Haut-Commissariat des Nations 
unies pour les réfugiés (HCR).
La Colombie, qui n’a plus de 
relations diplomatiques avec 
le Venezuela, accueille le plus 
grand nombre (1,7 million) de 
migrants vénézuéliens ayant fui 
leur pays depuis 2015 en raison 
de la profonde crise économique 
et sociale qui y règne.
Selon l’ONU, 34 % des 5,4 
millions de Vénézuéliens ayant 
quitté leur pays depuis cette date 
ont trouvé refuge en Colombie. 
Environ 56 % d’entre eux, soit 
environ 950 000 personnes, 
sont des clandestins, selon les 
autorités nationales chargées des 
migrations.

Un statut de protection pendant 
dix ans
Ces migrants vont pouvoir 
bénéficier d’un statut de protection 
d’une durée de dix ans au cours 
desquels ils pourront faire une 
demande de résidence s’ils 
souhaitent rester en Colombie, 
selon le président Duque.
Le processus commencera par 
l’enregistrement officiel des 
migrants qui comprendra leur « 
lieu de résidence, leurs conditions 
socio-économiques (…), ils 
seront également inscrits dans 
un registre biométrique », a-t-il 
précisé.
En décembre, M. Duque avait 
été durement critiqué pour avoir 
annoncé que les Vénézuéliens 

clandestins présents en Colombie 
seraient exclus de la campagne de 
vaccination contre le Covid-19 
qui doit débuter le 20 février dans 

ce pays de 50 millions d’habitants.
Il a, par la suite, lancé un appel à 
l’aide internationale pour pouvoir 
vacciner ces migrants illégaux.

Villas, châteaux, 
immeubles : pendant 
plus de vingt ans, des 

contribuables ont pu échapper 
à l’impôt sur les biens qu’ils 
possèdent en France, selon le 
monde fr.
Les nombreuses villas de la 
Côte d’Azur, vitrine du luxe à 
la française, sont adossées aux 
collines cannoises ou ont les 
pieds dans l’eau de Saint-Tropez, 
d’Antibes ou de Saint-Jean-Cap-
Ferrat. Et certaines d’entre elles 
ont la tête… au Luxembourg. 
C’est aussi le cas de plusieurs 
chalets et hôtels des stations 
huppées des Alpes, de nombreux 
châteaux qui parsèment la 
campagne française ou encore 

d’immeubles situés dans les 
arrondissements parisiens cossus. 
L’enquête OpenLux, menée 
par Le Monde et seize médias 

partenaires, montre qu’au moins 
2 300 sociétés actives, constituées 
au Luxembourg, détiennent de 
l’immobilier en France, avec 

pour la plupart des actifs qui 
se comptent en millions, voire 
dizaines de millions d’euros.
On trouve, parmi les propriétaires 
de ces biens immobiliers, 
tout le gotha mondial. Des 
oligarques russes, proches 
de Poutine ou honnis par 
Moscou, des présentateurs de 
télévision vedettes allemands ou 
américains, des stars de cinéma, 
des monarques du Golfe persique, 
ou encore de riches banquiers et 
des capitaines d’industrie venus 
de toute la planète. Le registre 
des bénéficiaires effectifs du 
Grand-Duché contient aussi les 
noms de dizaines de résidents 
fiscaux français, qui ont 
décidé, un jour, d’investir dans 

l’immobilier en faisant un détour 
par le Luxembourg.
La fiscalité avantageuse sur la 
transmission du patrimoine, mais 
aussi les facilités réglementaires, 
la discrétion créée par les 
empilements de holdings, les 
coûts relativement bas et le 
savoir-faire des domiciliataires 
de Luxembourg-Ville sont 
autant de motivations. Mais 
cet engouement s’explique 
surtout par une faille fiscale 
sur l’imposition des biens 
immobiliers détenus par des 
sociétés luxembourgeoises entre 
la France et le Luxembourg. 
Une faille que le Trésor public 
n’a comblé que très récemment, 
après plus de vingt ans d’efforts.

L’administration Trump 
avait annoncé avec 
fracas, en juin 2018, 

qu’elle quittait le Conseil. Elle 
l’avait accusé de protéger « les 
auteurs de violations des droits de 
l’homme » et de constituer « un 
cloaque de partis pris politiques ». 
selon le monde fr
L’administration Biden ne cesse 
de revenir en arrière sur ce qui 
avait été fait (ou défait) par Donald 
Trump. Les Etats-Unis vont ainsi 
effectuer leur retour au sein du 
Conseil des droits de l’homme 
des Nations unies (CDH), qu’ils 
avaient quitté en juin 2018, à 
l’initiative de l’ancien président 
américain. Joe Biden « a donné 
instruction au département d’Etat 
de s’impliquer immédiatement et 
avec force »dans le Conseil des 
droits de l’homme de l’ONU, 
a déclaré lundi 8 février dans 
un communiqué le chef de la 

diplomatie américaine, Antony 
Blinken.
Créé en 2006, le Conseil des 
droits de l’homme, siégeant à 
Genève, est « chargé de renforcer 
la promotion et la protection 

des droits de l’homme dans 
le monde » et il a aussi pour 
mission de faire face « à des 
situations de violations des droits 
de l’homme et de formuler des 
recommandations à leur sujet ». Il 

est composé de 47 Etats membres 
– dont certains sont régulièrement 
dénoncés pour leurs atteintes aux 
droits de l’homme – qui sont élus 
par l’Assemblée générale des 
Nations unies.
Départ en juin 2018
Il s’est notamment donné 
pour mission de renseigner les 
éventuelles violations commises 
par Israël dans les territoires 
occupés, un rôle auquel 
Washington lui a longtemps 
demandé de renoncer, avant de le 
quitter en juin 2018 en invoquant 
son « biais anti-israélien chronique 
». Nikki Haley, qui était alors 
ambassadrice à l’ONU à New 
York, flanquée du secrétaire d’Etat 
de l’époque, Mike Pompeo, avait 
accusé le Conseil de protéger « les 
auteurs de violations des droits de 
l’homme » et de constituer « un 
cloaque de partis pris politiques ».
Si l’administration Biden revient 

au sein du Conseil des droits de 
l’homme, elle le fait cependant 
sans guère d’illusions. « Nous 
savons que le Conseil des droits 
de l’homme est un organe plein de 
défauts, qui a besoin de réformer 
son programme, sa composition, 
et ses priorités, y compris 
l’attention disproportionnée qu’il 
porte à Israël », a expliqué M. 
Blinken.
Mais, « pour être en mesure de 
s’attaquer aux insuffisances du 
Conseil et s’assurer qu’il remplit 
son mandat, les Etats-Unis 
doivent être présents à la table 
et faire usage de tout le poids 
de [leur] rôle de fer de lance en 
matière de diplomatie », a estimé 
le secrétaire d’Etat. Selon lui, le 
vide laissé par l’administration 
Trump « a été utilisé à leur 
avantage par des pays qui ont un 
programme autoritaire ».
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La génération Covid, une génération perdue ?

BIRMANIE: 

Repression contre les manifestants 
anti-coup d’État

Covid-19: 

Von der Leyen aide l’Ukraine à lancer sa campagne de 
vaccination

Le Royaume-
Uni apporte 

son soutien au 
vaccin Oxford 
AstraZeneca Pas facile de commencer 

sa vie professionnelle 
au temps du Covid-19. 

Les jeunes sont parmi les 
plus affectés par la hausse du 
chômage, et donc par la baisse 
de leur revenu.
Les 18-25 ans ont été frappés 
plus durement que leurs 
aînés sur le plan économique. 
L’Organisation internationale 
du travail (OIT) estime que 
la perte d’emploi causée par 
la pandémie est de 3,7% pour 
les adultes, et de 8,7% pour 
les jeunes, presque trois fois 
plus ! Ceux qui avaient un 
petit boulot dans le tourisme 
ou la restauration, ont été les 
premiers à le perdre ; et il y 
a aussi l’immense cohorte 
de tous ceux qui voient leur 
arrivée sur le marché du travail 
empêchée, faute d’embauche. 
Car en situation de crise, avant 
de licencier, une entreprise 
cesse d’abord de recruter.

On parle déjà de génération 
perdue, cette génération est-
elle condamnée?
Elle sera durablement 
pénalisée nous démontrent 
deux économistes du FMI dans 
une étude publiée en décembre 
dernier. Ils ont analysé, 
compilé toutes les enquêtes 
déjà réalisées sur le sujet des 
générations sacrifiées par une 
crise économique dans les pays 
les plus riches, où on dispose 
de ces données statistiques, et 
ils constatent que dans tous 
ces pays les effets négatifs 
sur les jeunes s’étalent sur 
des décennies. Une entrée 
ratée dans la vie active écrête 
durablement les revenus futurs.
Dix ou quinze ans plus tard une 
génération malheureuse gagne 
encore moins que ceux qui ont 
démarré l’année juste avant la 
crise.
Et cela quel que soit leur 
niveau d’éducation. La 

paupérisation des plus fragiles 
d’entre eux favorise le passage 
à la criminalité, elle engendre 
des problèmes de santé sur 
le long terme, et même un 
déclin de l’espérance de vie. 
Pour les jeunes Américains 
qui prévoyaient d’entrer sur 
le marché du travail en 2020, 
les deux chercheurs estiment 

qu’ils perdront environ un 
an et demi d’espérance de 
vie et 7% de revenus par an 
par rapport à ceux qui ont 
commencé à travailler en 2019 
et cela au moins jusqu’à leurs 
quarante ans. À moins que 
des amortisseurs d’urgence ne 
soient mis en place pour leur 
venir en aide.

Canons à eau, tirs de balles 
en caoutchouc et de 
gaz lacrymogènes... la 

tension monte en Birmanie ce 
mardi 9 février, quatrième jour 
d’importantes manifestations 
à travers le pays contre le coup 
d’État militaire du 1er février.
À Naypyidaw, la capitale 
construite par la junte au cœur 

de la jungle, la police a tiré des 
balles en caoutchouc sur des 
manifestants, selon des témoins. 
Un peu plus tôt, les forces de 
l’ordre avait fait un usage répété 
des canons à eau contre un petit 
groupe de contestataires qui 
refusaient de se disperser devant 
un barrage des forces de l’ordre.
À Mandalay, deuxième ville du 

pays, la police a fait usage de 
gaz lacrymogènes « contre des 
protestataires qui agitaient des 
drapeaux de la Ligue nationale 
pour la démocratie », le parti 
d’Aung San Suu Kyi, a raconté 
une habitante à l’AFP.
Bravant les menaces, les 
manifestants sont à nouveau 
descendus mardi en nombre dans 
les rues. À Rangoun, la capitale 
économique, des contestataires 
se sont rassemblés près du siège 
de la LND. « Pas de dictature ! 
», « nous voulons notre chef ! », 
Aung San Suu Kyi, détenue au 
secret depuis son arrestation le 
1er février, pouvait-on lire sur 
des banderoles.
Dans un autre quartier de la 
ville, des dizaines d’enseignants 
ont défilé, saluant à trois doigts 
comme les militants thailandais 
pro-démocratie, un signe 

emprunté à la série Hunger 
Games. Les mises en garde de 
l’armée « ne nous inquiètent 
pas, c’est pourquoi nous sortons 
aujourd’hui. Nous ne pouvons 
pas accepter leur excuse de fraude 
électorale. Nous ne voulons 
pas d’une dictature militaire », 
a déclaré à l’AFP l’enseignant 
Thein Winun.
Ce lundi, les autorités ont interdit 
les rassemblements de plus 
de cinq personnes à Rangoun, 
Napypidaw et dans d’autres 
villes du pays. Un couvre-feu 
a été décrété. « Des actions 
doivent être prises [...] contre 
les infractions qui troublent, 
empêchent et détruisent la 
stabilité de l’État », a mis en 
garde la télévision étatique face 
au vent de fronde qui souffle sur 
le pays.

À Kiev, la course contre la 
montre s’intensifie en vue 
de lancer la campagne de 

vaccination contre le Covid-19 
alors que l’Ukraine pourrait 
être le dernier pays européen, à 
l’horizon 2022-2023, à bénéficier 
d’une vaccination généralisée. 
Ce lundi matin, la présidente 

de la Commission européenne, 
Ursula Von der Leyen, a ainsi 
demandé aux pays membres de 
l’UE de donner une partie de 
leurs vaccins à l’Ukraine. Une 
annonce qui a été faite lors d’une 
grande conférence à Kiev, lors de 
laquelle le président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky, a expliqué 

la stratégie de vaccination de son 
pays.  
Beaucoup d’Ukrainiens 
s’inquiétaient de son inaction, 
alors Volodymyr Zelensky, un 
peu mis dans les cordes, a décidé 
de passer la surmultipliée. Il a 
annoncé ce lundi matin que la 
vaccination en Ukraine allait 

commencer ce mois-ci et que son 
objectif était de vacciner la moitié 
de la population avant la fin de 
l’année.    
Ces derniers temps, Volodymyr 
Zelensky s’était agacé des 
problèmes d’accès aux vaccins 
trustés par les pays riches. Il a 
donc accueilli avec satisfaction 

le discours par écran interposé de 
la présidente de la Commission 
européenne Ursula Von der 
Leyen qui a appelé ses pays 
membres à fournir des doses 
gratuites à l’Ukraine, parce que « 
l’UE est au côté de l’Ukraine, et 
nous sommes une grande famille 
européenne ».

Une étude vient de mettre 
en doute la performance 
du vaccin Oxford 

AstraZeneca contre le variant 
sud-africain. L’Afrique du Sud a 
même suspendu l’utilisation de 
ce vaccin pour son programme 
de vaccination. Mais au 
Royaume Uni, le gouvernement 
comme les scientifiques 
défendent l’efficacité du vaccin 
britannique. 
Opération « pas de panique » 
: gouvernement, laboratoire et 
scientifiques se sont efforcés 
toute la journée de lundi de 
rassurer les Britanniques et 
défendre le vaccin Oxford 
AstraZeneca.
Un Boris Johnson en blouse 
blanche a ainsi profité d’une 
visite dans un laboratoire pour 
se dire pleinement confiant 
dans tous les vaccins utilisés 
au Royaume-Uni : « Tous sont 
efficaces et offrent un haut 
degré de protection contre 
les formes graves du virus et 
empêchent d’en mourir. Dans 
le cas du vaccin AstraZeneca, 
nous avons aussi la preuve 
qu’il réduit la transmission du 
Covid-19. Pour moi, il ne fait 
aucun doute que les vaccins en 
général seront notre porte de 
sortie ».
Les scientifiques ont, eux, 
renchéri en soulignant 
que le vaccin AstraZeneca 
fonctionnait très bien contre 
la souche très contagieuse 
apparue dans le Sud de 
l’Angleterre et qu’ils 
préparaient déjà une nouvelle 
version du vaccin pour faire 
un rappel à l’automne. Une 
montée au créneau immédiate 
de crainte que l’étude menée 
en Afrique du Sud ne vienne 
dissuader les Britanniques de 
se faire vacciner et menace 
de faire dérailler la grande 
campagne de vaccination 
entreprise jusqu’à présent avec 
succès par les autorités.
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Ligue 2 :
Les clubs menacent de boycotter

Une dernière chance pour Bentaleb

Dans notre édition d’hier, 
on a fait part des 
difficultés rencontrées 

par une partie des clubs de 
Ligue 2 à quelques jours du coup 
d’envoi de ce championnat.
16 teams font face au risque de 
jouer le début du championnat 
sans leur effectif au complet à 
cause des mesures prises par la 
FAF, qui a décidé d’interdire aux 
clubs endettés d’aligner leurs 
nouvelles recrues. Des menaces 
qui ont fait bouger ces clubs qui 
songent sérieusement à boycotter 
ce coup d’envoi du championnat 
prévu vendredi. C’est sur fond 
de crise que le championnat de 
Ligue 2, dans son nouveau statut 
amateur, risque de débuter, et 
ce, après une longue période 
d’arrêt. Les dettes et les stades 
non homologués, ainsi que les 
problèmes d’argent vont pousser 
les clubs de Ligue 2, ou du moins 
les plus touchés, à se rebeller. Un 

mouvement serait actuellement 
en train de prendre forme. Le 
but est clair : pousser la FAF à 
accorder une énième dérogation 
pour permettre cette reprise. Un 
vœu qui risque de ne pas être 
satisfait puisque le président 
Zetchi a insisté auprès du 
président de la LNFA, Ali Malek, 
pour une application pure et dure 
des règlements et le respect total 
des notes de la CRL.

Le MOB demande le report 
et met le feu aux poudres

4 clubs ont été priés de trouver 
des terrains pour recevoir leurs 
invités lors de la première 
journée. Si l’IB Lakhdaria a 
réglé son cas, des clubs comme 
le MOB n’ont pas pu le faire ; ils 
ont choisi le stade de Tizi-Ouzou. 
Mais les dirigeants de Béjaia ont 
temporisé et n’ont pas fourni le 
document de domiciliation signé 
par la direction de ce stade à la 
LNFA, avant de mettre le feu 

aux poudres hier en  saisissant la 
Ligue pour demander le report 
de leur derby contre la JSMB. 
Un report dès le début qui risque 
de fausser le championnat. 
D’ailleurs, cette demande un 
peu osée des dirigeants mobistes 
a irrité le président  Ali Malek, 
qui s’est emporté, allant même 
jusqu’à menacer les dirigeants du 
MOB d’une défaite sur tapis vert 
si on ne lui envoie pas le feu vert 

d’un stade au plus tard demain 
mercredi. La LNFA à travers 
cette position s’est montrée 
intransigeante et catégorique, 
poussant les Vert et Noir à 
trouver des solutions car leur 
demande n’est pas vraiment liée 
à un problème de domiciliation.

On veut gagner du temps
L’incident entre la LNFA et le 
MOB en dit long sur les relations 
liant la Ligue aux clubs. A 3 

jours de la reprise, les clubs 
font face a un sérieux problème 
d’argent ; d’abord avec les dettes 
qui ne veulent pas disparaître, et 
qui vont coûter cher aux équipes 
obligées d’aligner leurs équipes 
réserves, ensuite, certains n’ont 
pas de quoi se déplacer et 
assumer cette reprise qui semble 
intervenir au  mauvais moment, 
comme c’est le cas du MOB, 
où la direction essaye tant bien 
que mal de gagner du temps en 
demandant le report de ce tout 
premier match du championnat.
Du côté de la LNFA, on se prépare 
pour ce vendredi comme si de 
rien n’était, tout en avertissant 
les clubs et leurs dirigeants. La 
reprise aura lieu dans un climat 
complètement électrique. Reste 
à savoir si les clubs vont passer à 
l’exécution de leurs menaces de 
boycott si la FAF ne cède pas à 
leur pression.

Dans sa course au 
maintien, Schalke 04 
ne néglige aucun effort 

dans la bataille. Étrangement, 
le club a annoncé le retour de 
Nabil Bentaleb dans l’équipe 
professionnelle.
Mis à l’écart depuis le 24 
novembre 2020, Nabil Bentaleb 
devrait prochainement réintégrer 
le groupe professionnel. C’est 
dans un communiqué que 
Schalke 04 a annoncé la nouvelle. 
L’ancien joueur de Tottenham 
a eu une discussion avec 
l’entraineur Christian Gross, qui 
a décidé par la suite de donner 
une nouvelle chance à l’Algérien.
On ne sait toujours pas quelles 
étaient les raisons de cette 
suspension. À l’époque, l’agent 
de Bentaleb, Madjid Yebda (frère 
de Hassan Yebda), disait à ce sujet 
: « Nabil est très surpris par cette 
suspension d’autant qu’il n’a été 
impliqué dans aucun incident lors 
des derniers matches », à Sport 1. 
De son côté, Bentaleb affirmait 
qu’il était « resté professionnel et 
sérieux en toutes circonstances ». 
Il avait ajouté : « J’ai appris avec 
étonnement et déception ma mise 
à l’écart du groupe professionnel, 
sans la moindre justification 
crédible ».

UN RACISME 
DÉCOMPLEXÉ SUR UN 

PLATEAU TÉLÉ
Cette affaire ne s’était pas arrêtée 
au cadre purement sportif. Un 
scandale sur fond de racisme 
avait vu le jour suite à des 
propos abjects de Steffen Freund, 

ex-international allemand et 
joueur du club. Sur le plateau 
de Sport1, il avait déclaré : « Je 
connais personnellement Nabil 
Bentaleb. Un milieu de terrain 
qui possède un talent incroyable. 
Et puis il a atterri à Schalke. Il 
est Franco-Algérien d’origine, 
il a du caractère. Quand tu es 
recruteur, tu dois savoir qu’il y 
a une certaine agressivité et une 

certaine indiscipline qui entrent 
en ligne de compte quand il 
n’est pas titularisé », soulignant 
ensuite, ni plus ni moins, que « 
Bentaleb n’est pas discipliné en 
raison de ses racines et que sa 
pauvreté a joué un rôle dans la 
façon dont il s’est construit en 
tant que personne ». Schalke 
avait dû réagir, expliquant 
que Bentaleb n’était pas mis à 

l’écart en raison de ses origines 
mais pour des critères sportifs. 
Belmadi et la communauté 
algérienne ont ensuite exprimé 
leur soutien à l’égard du joueur 
formé au LOSC.

ENCORE 5 MOIS...
Face à cette situation 
insupportable, Schalke 04 et Nabil 
Bentaleb ont tenté de se séparer. 
Le club souhaitait trouver un 

nouveau point de chute au milieu 
de terrain algérien lors du dernier 
mercato d’hiver, afin de récupérer 
une somme d’agent. Des pistes 
en Italie étaient évoquées 
mais finalement, Bentaleb n’a 
pas quitté Gelsenkirchen. Le 
contrat du joueur expirant en 
juin prochain, les deux parties 
devraient se séparer à en croire 
Jochen Schneider, directeur 
sportif du club : « Nabil Bentaleb 
est incontestablement un 
excellent footballeur. Cependant, 
nous devons réaliser que Schalke 
et Bentaleb ne vont évidemment 
pas ensemble. Nous nous 
séparerons au plus tard à l’été 
2021 », annonçait-il.
Pour ses derniers mois en 
Rhénanie, Bentaleb va donc 
découvrir un nouveau coach, 
Christian Gross, passé par Al-
Ahli en Arabie Saoudite et 
Zamalek en Egypte. Il avait 
remplacé fin décembre, Manuel 
Baum, et à cette époque, 
l’Algérien était isolé. Cependant, 
la situation sportive du club n’a 
toujours pas changé. Schalke 
est toujours lanterne rouge de 
Bundesliga avec 8 points en 20 
matches.
Arrivé pour 19 millions d’euros, 
Bentaleb est le deuxième plus 
gros achat de l’histoire du club 
et toujours le plus gros salaire. 
Il doit maintenant saisir cette 
nouvelle chance pour retrouver 
son niveau afin d’arriver en 
pleine forme sur le marché cet 
été. Car à 26 ans, il n’est pas trop 
tard pour se relancer...
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AC Milan :
les croustillantes révélations de Paolo Maldini

Atlético de Madrid : 
Mais où s’arrêtera luis Suarez ?

Souvent décevant ces 
dernières années, Milan est 
en train de réaliser une belle 

saison et tient même tête aux 
autres cadors italiens en occupant 
la place de leader de la Serie A. 
Comment en est-on arrivé là ?
Un fauteuil pour trois. Cette 
saison, la Serie A se dispute 
principalement entre trois 
équipes. Même si certaines 
poussent derrière à l’image des 
deux écuries de Rome (40 points), 
l’AC Milan (49 points), l’Inter 
Milan (47 points) et la Juventus 
(42 points, 2 matches en moins) 
semblent en bonne posture 
pour aller chercher ce fameux 
scudetto. Pour les Nerazzurri et 
les Bianconeri, tenants du titre 
depuis la saison 2011-12, cela 
n’est pas étonnant puisqu’ils 
ont des effectifs taillés pour. En 
revanche, pour les Rossoneri 
les voir dominer le Calcio 
aujourd’hui est une belle surprise. 
En effet, ces dernières années, 
Milan a parfois déçu malgré 
quelques éléments talentueux.
Mais le club a su revenir sur le 
devant de la scène. Invité sur 
beIN Sports lundi soir dans 
l’émission Football Show, Paolo 
Maldini, le directeur sportif 
du club, a expliqué comment 
son équipe avait eu le déclic. 
«Nous avons commencé l’année 
dernière avec un entraîneur, 
(Marco) Giampaolo, avec lequel 
malheureusement ça n’a pas 
fonctionné. Nous pensions que 
c’était un excellent entraîneur 
mais ça n’a pas marché avec nos 
idées. Donc nous avons changé en 
cours de saison, au mois d’octobre. 
Quand cela arrive, c’est normal 
que les footballeurs grandissent 
un peu au ralenti. Après cette 
défaite (face à l’Atalanta 5-0, 22 

décembre 2019), l’idée de donner 
un point de repère à ces jeunes en 
achetant Kjaer et Ibrahimovic a 
été entendue par les propriétaires 
et à partir de là, nous avons vu des 
premiers résultats excellents».

L’effet Zlatan
Puis il a ajouté : «ensuite, le monde 
a été complètement bouleversé 
par cette épidémie et quand nous 
avons parlé avec nos joueurs à 
travers Skype, nous leur avons 
dit que nous pouvions totalement 
changer le classement et à partir 
du 12 juin, le jour où nous 
avons repris notre championnat, 
cette équipe a montré toutes 
ses qualités». En effet, le club 
milanais a été invaincu en Serie 
A et a terminé l’exercice 2019-
20 à la sixième place. La venue 

d’Ibra a été l’une des clés de cette 
réussite. «Notre équipe est la plus 
jeune en Italie et l’une des plus 
jeunes d’Europe. Ceux qui ont 
joué au foot savent que les jeunes 
ont besoin de temps et d’un guide, 
d’un exemple positif. Quand nous 
avons décidé de faire ce choix au 
mercato hivernal avec Zlatan, on 
a essayé de donner un guide à 
des jeunes qui étaient un peu trop 
jeunes justement pour prendre les 
commandes de cette équipe».
Un beau mélange d’expérience et 
de jeunesse, voici donc la recette 
du succès de ce nouveau Milan 
selon Maldini. Un dirigeant qui 
a dû composer avec une politique 
de recrutement différente. «L’idée 
est de pouvoir se soutenir tout seul 
avec un marché différent. On ne va 

pas prendre les meilleurs joueurs 
mais on va plutôt aller chercher 
des jeunes talents pour les faire 
grandir à l’intérieur du club». 
C’est ainsi que les Lombards sont 
allés chercher Théo Hernandez 
en 2019. L’exemple de «Théo est 
excellent pour Milan. Il avait déjà 
gagné la Ligue des Champions 
avec le Real Madrid. Il était en 
train de se perdre un peu. Quand 
on a parlé tous les deux, je n’ai 
pas écouté ce qu’on avait dit de 
lui. J’ai trouvé un garçon sensible 
qui avait soif de revanche. Je lui 
ai dit qu’il devait travailler. J’ai 
cru en lui, le club a cru en lui. 
C’était l’achat le plus cher avec 
Rafael Leão l’année dernière. 
Sa réponse sur le terrain a été 
exceptionnelle. Je pense qu’il 

doit être programmé pour jouer 
en équipe de France en tant que 
titulaire. Il doit vouloir être l’un 
des trois meilleurs en défense».

Tous concentrés pour mener 
Milan vers les sommets

Tout est donc réuni pour que le 
club puisse revenir en Ligue des 
Champions l’année prochaine, 
son objectif prioritaire. Mais 
Milan ne se privera pas de faire 
coup double et de s’adjuger le titre 
en Serie A. En parallèle, l’écurie 
entraînée par Stefano Pioli ne se 
laisse pas polluer par les diverses 
prolongations de contrat. «Nous 
avons des problèmes qu’ont 
tous les clubs pour prolonger. 
Nous avons plusieurs joueurs en 
fin de contrat, comme Ibra ou 
Donnarumma, et d’autres seront 
libres en 2022. Nous sommes en 
train de trouver des solutions. Il 
s’agit de joueurs importants. Ils 
sont professionnels, s’investissent 
à 100%, même si leurs contrats 
se terminent. On espère tous les 
garder».
Et c’est bien évidemment le cas 
du patron Zlatan, 39 ans. «Je ne 
sais pas avec Zlatan... J’ai essayé 
de l’avoir en 2018 déjà mais il 
était déjà sous contrat avec le 
Los Angeles Galaxy. Quand il est 
arrivé, nous avons essayé de lui 
proposer quelque chose de plus 
long que les six mois qu’on lui 
offrait. Mais c’est lui-même qui 
nous a dit qu’il voulait voir quelle 
était la réponse de son corps, 
comment il réagissait par rapport 
à un championnat de si haut 
niveau. Nous allons doucement, 
mais avec tout ce qu’il fait, je ne 
vois pas pourquoi il ne jouerait 
pas avec nous l’année prochaine». 
Tout va donc pour le mieux à 
Milan qui se prend de nouveau à 
rêver plus grand !

Si l’Atlético de Madrid a 
calé contre le Celta de 
Vigo (2-2), Luis Suarez a 

poursuivi sa folle série.
L’homme du match. Une fois 
encore. Ce lundi soir, face au 
Celta de Vigo (2-2), Luis Suarez 
(34 ans) n’a pas réussi à offrir la 
victoire à l’Atlético de Madrid. 
Mais il a encore régalé.
L’Uruguayen s’est offert un 
nouveau doublé, son cinquième 
déjà cette saison en Liga. Deux 
buts de n° 9 pur à la conclusion 
de centres au cordeau des 
latéraux du soir Marcos Llorente 
et Renan Lodi. Un régal pour les 
observateurs, un poison pour les 
défenseurs.

Il ne rate presque jamais 
sa cible

Depuis son arrivée chez les 
Colchoneros, el Pistolero 
affiche un rythme totalement 
fou en championnat, avec 16 
réalisations en 17 apparitions 
(16 titularisations), 22 tirs cadrés 
et 42 tentatives au total. As 
compare l’actuel meilleur buteur 
de la Liga à «un cowboy du far 
west qui, à chaque fois qu’il 
tire, fait mouche et rapproche 
l’Atlético du titre de champion».
Alors que les Rojiblancos 
peinaient contre les Galiciens, le 
natif de Salto, «on fire (en feu)» 
pour Marca, a encore dégainé. 
Une assurance tous risques pour 
Diego Simeone et l’Atlético, 
leaders, qui comptent toujours 
8 points d’avance sur le FC 
Barcelone au classement.
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Facebook Messenger est désormais disponible en réalité 
virtuelle sur les casques Oculus

Le nouveau smartphone de Xiaomi
 a un écran qui déborde sur tous les côtés

En Bref...

Les personnes 
possédant un casque 
Oculus Quest ou 

Oculus Quest 2 peuvent 
maintenant utiliser la réalité 
virtuelle pour converser avec 
n’importe quel utilisateur de 
la messagerie
Facebook Messenger n’en 

finit pas de se développer. 
L’application de messagerie 
autrefois réservée aux 
utilisateurs du réseau social 
est désormais disponible en 
réalité virtuelle (VR) pour 
les personnes possédant un 
casque Oculus Quest ou 
Oculus Quest 2, rapporte 
TechCrunch, relayé par 
Presse-Citron.
Les deux entités de Facebook 

ont annoncé la nouvelle ce 

mardi sur leur blog respectif. 
La nouvelle mise à jour des 
casques Oculus permettra 
dès cette semaine d’intégrer 

cette nouvelle fonctionnalité. 
Seuls les utilisateurs ayant 
renseigné leurs identifiants 
Facebook sur leur appareil 

pourront en bénéficier.
Une confidentialité 

inchangée
« Nous voulons que les 

gens puissent joindre leurs 
amis et leur famille le plus 
facilement possible en 
utilisant la réalité virtuelle », 
a fait savoir Oculus. La filiale 
de Facebook est convaincue 
de la puissance de la VR « en 
tant que plateforme sociale».
La version Oculus de 

Messenger ne modifiera 
aucun des paramètres 
de confidentialité déjà 
sélectionnés. Il sera possible 
depuis cette application 
dédiée de converser avec 
n’importe quels utilisateurs 
de la messagerie, y compris 
ceux ne disposant pas de 

casques de réalité virtuelle.
La mise à jour arrive
Oculus précise dans son 

blog qu’il est possible 
de rédiger des messages 
« en les tapant en VR » 
ou en « sélectionnant un 
déclencheur de conversation 
pré-écrite ». Un système de 
reconnaissance vocale peut 
aussi être utilisé.
La société n’a pas encore 

déployé sa mise à jour 
partout. Il faudra peut-être 
attendre quelques jours avant 
que votre casque Oculus 
Quest ou Oculus Quest 2 
vous permette d’échanger 
des messages via cette 
technologie.

Le constructeur chinois 
Xiaomi annonce la 
commercialisation 

pour cette année du Mi Mix 4. 
Il s’agit un smartphone doté 
d’un écran courbé sur toutes 
les bordures. Il sera aussi 
dénué de boutons physiques 
latéraux, de prises, et de haut-
parleur.
Le Chinois Xiaomi est 

connu pour ses mobiles 
offrant un rapport qualité-
prix très intéressant, comme 
nous avons pu le constater 
avec le Xiaomi Mi 10T 
dans sa version Lite. Au-
delà de ses gammes de 
mobiles, le constructeur 
sait attirer l’attention vers 
des concepts accrocheurs. 
L’une de ses créations les 
plus impressionnantes est le 
Mi Mix Alpha, un concept 
de mobile doté d›un écran 
qui fait le tour complet de 
l’appareil et qui fut le premier 
à intégrer un capteur photo de 
108 mégapixels. Ce n›est pas 
un nouveau concept, mais 
un modèle qui devrait être 
commercialisé cette année, 
a annoncé Lei Jun, le P.-
D.G. de Xiaomi lors d›une 
conférence de presse.
Il s’agit du Xiaomi Mi 

Mix 4, un smartphone qui 

cumule deux particularités. 
D›abord, son écran qui est 
incurvé, non pas sur les deux 
flancs comme c›est le cas de 
plusieurs modèles haut de 
gamme (Samsung, Huawei, 
OnePlus...) mais sur toutes 
les bordures. Une courbure 
vient courir jusqu’au dos du 
mobile. Un design qui ne 
semble pas poser de souci 
avec les écrans flexibles. Et 
pourtant, créer un écran en 
verre doté de quatre bordures 
courbées à 88 degrés présente 
un vrai défi selon Xiaomi. 
Il aurait fallu des milliers 
de tentatives à la marque 
pour parvenir à créer ce 
type d’écran. Un processus 
complexe, avec la mise en 
forme des couches de verre à 
partir d’un four à 800 °C.
Le haut-parleur dans l’écran
Il semble que la marque ne 

soit pas encore parvenue à un 
résultat satisfaisant puisque, 
sur les images dévoilées, les 
angles sont toujours masqués 
ou présentés d’une façon 
à ce qu’on ne s’attarde pas 
dessus.
L’autre innovation, c›est 

l’absence totale de boutons, 
de prises et même de grille 
de haut-parleur. Les boutons 
physiques ont été remplacés 

par des capteurs tactiles. Pour 
le son, c›est une membrane 

acoustique intégrée à l›écran 

qui fait office de haut-parleur. 
C’est un concept similaire 

que LG a dévoilé lors du CES 
avec sa technologie Bendable 

CSO intégrée à un écran pour 

gamers capable de se courber. 
L’absence de port USB-C 

implique une charge sans fil, 
ce qui est devenu quelque 

chose d’assez courant sur les 

mobiles haut de gamme. Au 
final, plus que l›écran incurvé 
sur toutes les bordures, c›est 

cette architecture sans prises 

ni boutons qui pourrait 

devenir une tendance dans 

l’avenir. Mais prudence, car 
si Lei Jun annonce l’arrivée 

d’un tel mobile pour 2021, 

il pourrait cependant rester 

à l’état de prototype comme 

ce fut le cas pour le Mi Mix 

Alpha en son temps.  

Grâce à une porte dérobée, 
un code malveillant 

permettrait d’infiltrer des 
supercalculateurs européens. 
C’est ce qu’ont découvert 
des chercheurs spécialisés 
en sécurité de la société Eset, 
rapporte 01Net ce mercredi.
Baptisé « Kobalos », ce 

code malveillant est de taille 
modeste mais il apparaît être 
relativement sophistiqué. En 
effet, il permettrait d’infiltrer 
différents systèmes, à l’instar 
de Linux, BSD, Solaris et 
très certainement AIX et 
Microsoft.

Une multitude d’actions 
rendues possibles

Des hackers seraient en 
mesure d’accéder au système 
de fichiers, de lancer des 
commandes à distances et 
de dérober des identifiants. 

Le code malveillant pourrait 

aussi être utilisé comme 

serveur de commande et de 

contrôle pour faciliter la prise 

de contrôle des machines 

visées, explique 01Net.
Si les chercheurs ont 

identifié des réseaux de 
recherche universitaire et plus 

particulièrement des systèmes 

de calcul haute performance 

parmi les victimes, le but et 

l’origine de cette opération 

ne sont pas encore connus. 
Les spécialistes cherchent à 

déterminer si cela a un lien 

avec des attaques qui ont déjà 

ciblé des supercalculateurs en 

2020.
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Etude à l’appui, des 
chercheurs ont 
constaté qu’un 

régime végétalien faible en 
gras apportait des résultats 
plus probants en ce qui 
concerne la perte de poids, 
les concentrations lipidiques 
et la sensibilité à l’insuline 
par rapport à un régime 
méditerranéen. Ces derniers 
recommandent donc ce 
type d’alimentation aux 
personnes qui souhaitent 
perdre quelques kilos en trop.
Les régimes méditerranéens 
et végétaliens ont 
longtemps été étudiés pour 
leurs effets sur la santé 
cardiométabolique. Alors 
qu’un régime alimentaire 
vegan signifie clairement ne 
pas consommer de produits 
d’origine animale (ni viande, 
ni poisson, ni produits 
laitiers, ni œufs ou lait...), 
le « régime méditerranéen 
» peut quant à lui faire 
référence à une variété de 
traditions culinaires. Le 
terme a été codifié à des 
fins de recherche pour faire 
référence à un régime qui 
comprend des aliments 
à base de plantes (fruits, 
légumes, légumineuses) et de 

céréales, qui favorise l’huile 
d’olive comme principale 
source de matières grasses 
et comprend des quantités 
modérées de viande, 
produits laitiers, œufs et vin.
Les deux régimes 
alimentaires consistent donc 
à privilégier les aliments 
d’origine végétale, mais 
lequel faudrait-il privilégier 
si l’on souhaite perdre du 
poids ? Des chercheurs du 
Physicians Committee for 
Responsible Medicine se 
sont posés cette question 
et leurs résultats publiés 
dans le Journal of the 

American College of 
Nutrition révèlent qu’un 
régime végétalien serait plus 
efficace dans ce domaine 
car plus pauvre en matières 
grasses. Les résultats 
s’avèrent donc meilleurs en 
termes de perte de poids, 
de composition corporelle, 
de sensibilité à l’insuline 
(une hormone naturellement 
sécrétée par le pancréas), 
et de taux de cholestérol 
sanguin, par rapport à un 
régime méditerranéen.
Une réduction importante 

de la masse grasse
L’étude a assigné au hasard 

des participants, qui étaient 
en surpoids mais n’avaient 
pas d’antécédent de diabète, 
à un régime végétalien ou 
méditerranéen. Pendant 
16 semaines, la moitié 
d’entre eux a commencé 
avec un régime végétalien 
qui éliminait les produits 
d’origine animale et 
se concentrait sur les 
fruits, les légumes, les 
céréales complètes et les 
légumineuses. L’autre 
moitié a commencé avec le 
régime méditerranéen qui 
se concentrait sur les fruits, 
légumes, légumineuses, 

le poisson, les produits 
laitiers faibles en gras et 
l’huile d’olive extra vierge, 
tout en limitant ou évitant 
la viande rouge et les 
graisses saturées. Aucun 
des deux groupes n’avait 
de limite calorique ou un 
programme sportif précis.
Par la suite, les participants 
ont été invités à revenir 
à leur régime alimentaire 
de base pendant quatre 
semaines, après quoi ils ont 
commencé le régime opposé 
pendant une nouvelle 
période de 16 semaines. 
Les mêmes mesures ont été 
effectuées avant et après 
cette deuxième période de 16 
semaines et les résultats ont 
révélé que les participants 
ont perdu en moyenne 6 kg 
avec le régime végétalien, 
comparativement à aucun 
changement de poids 
significatif avec le régime 
de type méditerranéen. 
Ils ont par ailleurs perdu 
3,4 kg de masse grasse 
de plus avec le régime 
végétalien et ont constaté 
une plus grande réduction 
de leur graisse viscérale 
(abdominale) de 315 cm3 
avec ce type d’alimentation.

Le régime végétarien meilleur pour la perte de poids 
que le régime méditerranéen ?

À force de rester assis 
toute la journée ou à 
cause du stress, le mal 

de dos est devenu très fréquent. 
Heureusement, il existe 
quelques exercices simples 
à faire pour s’en débarrasser. 
Découvrez nos 3 exercices à 
faire à la maison pour soulager 
vos douleurs dans le dos. 
Inspirés du yoga, ces exercices 
simples vont détendre votre 
dos et gainer votre ceinture 
abdominale pour dire «bye 
bye» aux problèmes de dos. 
Pour que ça marche, il faut les 
faire tous les matins mais on se 
rassure, 10 minutes suffisent...

1. On se détend en réglant sa 
respiration Allongé sur le dos, 
les jambes pliées pour que le dos 

soit bien à plat sur le sol, les bras 
le long du corps avec les paumes 
des mains orientées vers le ciel 
pour permettre à vos épaules 
de se coller au sol, gonflez le 
ventre en inspirant et rentrez le 
ventre au maximum en expirant 
tout doucement. L’expiration 
doit durer 2 fois plus longtemps 
que l’inspiration. Répétez 
dix fois, vous allez sentir que 
vos lombaires se relaxent 
progressivement. 2. On muscle 
les abdos On reste dans la même 
position, les paumes de mains 
vers le sol. Rentrez le ventre en 
le gardant contracté pendant tout 
l’exercice et remontez le haut 
du corps doucement en expirant 
et redescendez en inspirant. 
Veillez à ne pas remonter trop, 
un mouvement léger suffit à faire 

travailler les abdos. Répétez 
10 fois et sentez votre ceinture 
abdominale se renforcer. 3. On 
s’étire On allonge les jambes et 
on remonte le haut du corps en 
expirant pour aller toucher ses 
orteils avec ses mains. Si on n’y 
arrive pas, il vaut mieux plier 
un peu les jambes pour ne pas 
forcer sur le bas du dos. Le truc 
pour s’assouplir est de contrôler 
sa respiration en veillant bien 
à rentrer le ventre. Économies 
réalisées Avec ces 3 exercices 
à faire à la maison, vous 
allez détendre votre dos et 
vous adopterez de meilleures 
postures pendant la journée. 
L’objectif est de faire attention 
à sa posture lorsqu’on est assis 
devant son ordinateur ou en 
conduisant. Le dos doit toujours 

être droit et le ventre rentré. Si 
vous suivez ces conseils, vous 
allez résoudre vos problèmes 
de dos sans dépenser d’argent. 
Pas besoin d’avoir recours à des 
séances de massage coûteuses 
et pas forcément utiles 
sur le long 
terme. 
Il 

faut faire travailler au 
quotidien pour le garder en 
bon état. Et puis, avec ces 
exercices de musculation 
vous obtiendrez un ventre 
plat sans avoir besoin de 

payer un abonnement 
dans un club 

de gym.

Comment Ne Pas Avoir Mal au Dos ?
 Les Exercices à Faire à la Maison.
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6 conseils pour lutter contre la fatigue

Tendance «split pant» 

connaissez-vous cette nouvelle forme de pantalon qui cartonne ?

Fini, les matins ramol-
los, les bâillements 
intempestifs et les 

soirées somnolentes, avec les 
préconisations du Pr Pierre 
Philip, chef du service de 
médecine du sommeil au 
CHU de Bordeaux et auteur 
de Antifatigue (éd. Albin 
Michel).

Adopter un régime

 méditerranéen

Deux études, publiées en 
2016 et en 2019, mettent dé-
sormais en lumière ses bien-
faits anti-fatigue : en limitant 
l’inflammation au niveau du 
cerveau, cette alimentation 
à base d’huile d’olive, de 
tomates et de feta favorise 
un sommeil plus réparateur... 
donc des réveils moins fati-
gués. Deux aliments-stars à 
privilégier pour doper son 
énergie : le kiwi et la cerise 
qui augmentent la durée du 
sommeil nocturne et son effi-
cacité.

Jouer avec la lumière 
naturelle

Dès le matin, au réveil, elle 
agit comme un démarreur 
sur les différents organes du 
corps et chasse la fatigue. 
Par ailleurs, elle rééquilibre 
le rythme biologique. On 
essaye donc de prendre le 
petit déjeuner en face d’une 
fenêtre, de faire une séance 
de sport en extérieur avant 

d’aller travailler et/ou de 
marcher jusqu’au bureau en 
sortant du métro ou du bus 
quelques stations en amont.

Mettre en place un rituel 
rassurant

Il permet de court-circui-
ter le cercle vicieux de l’in-
somnie. Chaque jour, tou-
jours dans le même ordre, 
quelques heures avant d’aller 
dormir : faire des étirements, 
un repas léger en privilégiant 
les sucres lents (pâtes, riz...), 
prendre une longue douche et 
se coucher avec un bon livre. 
Attention, dès les premiers 
signes d’endormissement, on 
éteint la lumière. Il est im-
portant aussi de se coucher 
et de se lever tous les jours 
à la même heure – y compris 
le week-end – pour redonner 
des bonnes habitudes à l’or-
ganisme, lui aussi sensible à 
la routine.

Arrêter de fumer 

et diminuer le café

Le café «coup de fouet» du 
matin ne fait en réalité que 
masquer les conséquences 
du manque de sommeil. 
Diminuer progressivement 
sa consommation permet de 
restaurer petit à petit un som-
meil de qualité. Attention : les 
gros buveurs de café (à partir 
de 8 tasses par jour), mais 
également de thé et boissons 
énergisantes doivent pro-

céder à un sevrage doux au 
risque de souffrir de maux 
de tête. Même son de cloche 
avec le tabac : ce psychos-
timulant reconnu favorise 
l’éveil... Mais en fin de jour-
née, il est dévastateur pour le 
sommeil. Les plus accros se 
contenteront d’une cigarette 
maximum après le dîner, au 
risque de ne pas fermer l’œil 
de la nuit.

Se réveiller progressive-
ment

Lorsque le réveil sonne, pra-
tiquer 5 minutes d’étirements 
stimule en douceur les fonc-
tions motrices et cognitives. 
Commencez allongée sur 
le dos. Tendez les pointes 
de pieds vers l’extérieur 
sur l’expiration ; puis, sur 

l’inspiration, lever les bras 
au-dessus de la tête. A faire 
5 fois. Ramenez un genou 
vers la poitrine en expirant 
par la bouche pendant 15-
20 secondes pour chaque 
jambe. Ensuite, asseyez-vous 
en tailleur. Faites lentement 
rouler la tête dans un sens, 
puis dans l’autre. Pour finir, 
mettez-vous debout, jambes 
parallèles et légèrement écar-
tées. Enroulez la colonne 
vertébrale vers les pieds, les 
bras pendants, puis remon-
tez en déroulant doucement 
la colonne, vertèbre par ver-
tèbre.

Pratiquer la sieste flash

Si elle ne remplace par une 
bonne nuit de sommeil, elle 
restaure (un peu) les capa-

cités de mémorisation et de 
concentration et redonne 
quelques forces pour affron-
ter la fin de la journée. Pour 
profiter au mieux de ses 
bienfaits, la durée ne doit pas 
dépasser 10 à 20 minutes. 
Petite astuce de pro : boire 
un café serré (type expresso) 
juste avant de s›endormir 
garantit un réveil 15 minutes 
plus tard, le temps nécessaire 
pour que l’effet stimulant de 
la caféine se manifeste.

Les maladies responsables 
de fatigue

De nombreuses patholo-
gies peuvent être à l’origine 
d’une asthénie – c’est-à-dire 
: d’une fatigue intense qui 
ne passe pas malgré un bon 
sommeil.

La dépression : La dépres-
sion se caractérise par un sen-
timent de tristesse permanent 
et un manque de motivation 
pour les actes du quotidien.

L’anémie : elle touche 25% 
des femmes avant la méno-
pause et constitue une cause 
biologique fréquente d’épui-
sement : habituellement pro-
voquée par une carence en 
fer (anémie ferriprive), elle 
se manifeste aussi à travers 
une peau pâle et de l’essouf-
flement.

Avec ses bas de 
jambes fendus, c’est 
la coupe de panta-

lon qui continue de carton-
ner cette saison au coeur des 
nouvelles collections. Prêtes 
à l’adopter?

Déchiré, fendu, séparé : 
voilà comment traduire le 
mot anglais split. Associé à 
pant, il désigne une forme 
de pantalon reconnaissable 
à son ourlet fendu en bas des 
jambes. Un détail capable de 
transformer n’importe quel 
petit pantalon noir en un 
modèle ultra-pointu. Ca n’est 
d’ailleurs pas pour rien si la 
première à l’avoir osé et por-

té s’appelle Victoria Beckam, 
l’ex Spice-Girls devenue une 
créatrice de mode respectée 
dans le monde entier !

Split pant : tous nos 
conseils pour bien porter 

ce pantalon tendance

Influencées par le style de 
Victoria Beckham déjà l’an-
née dernière, les modeuses 
l’ont adopté dans sa version 
originale, comprenez un pan-
talon de costume (noir en 
général) coupé près du corps 
et fendu sur l’avant de la 
jambe sur plusieurs dizaines 
de centimètres. En dégageant 
les chevilles et en révélant 

un petit morceau de peau, il 
féminise en un clin d’œil le 
pantalon de tailleur à qui on 
reproche encore un peu trop 
son côté masculin.

Avec le split pant, aucun 
risque. Surtout si vous pre-

nez soin de l’associer à une 
jolie paire de chaussures qui 
dégage le coup de pied et qui 
élance toute la silhouette. 
Une veste colorée par-des-
sus ou un manteau long, un 
beau sac et voilà un look au 
top des tendances mode du 
moment.

Si vous préférez craquer 
pour un modèle plus cool à 
la matière fluide et à la coupe 
ultra-large, méfiez-vous de 
la longueur de votre panta-
lon qui risque vite de traîner 
et toucher par terre si vous 
ne prenez pas l’habitude de 
ruser avec quelques centi-
mètres de talons. Avant de 

passer en caisse, pensez-y !

Le rayon denim est lui aussi 

en train de succomber à la 

mode du split pant. Jean noir, 

gris ou bleached, tous les 

jeans de la saison y passent 

et se distinguent avec des 

fentes plus souvent latérales 

que frontales. Associé à une 

paire de bottines façon san-

tiags, c’est l’assurance d’un 

petit côté western irrésis-

tible. Alors, prêtes à adopter 

ce beau pantalon fendu ?
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«Le cas critique 
du dénommé 
K », premier 

roman acerbe du journaliste 
saoudien Aziz Mohammed, 
met en lumière la perte de sens 
dans le monde contemporain.
Sous forme d’un journal, 
le premier roman d’Aziz 
Mohammed, journaliste 
saoudien et critique cinéma, 
décrit l’existence morne 
d’un employé de bureau 
qui griffonne des nouvelles 
sur ses heures de bureau en 
rêvant de devenir écrivain. 
Dans une Arabie saoudite 
faite d’immeubles de verre 
et d’acier, où s’affairent 
des milliers d’employés 
dans un quotidien kafkaïen, 
l’auteur livre avec Le cas 
critique du dénommé K 
une fresque puissante et 
crue sur la perte de sens 
d’une certaine modernité.
Bullshit job
Lorsque le héros décrit 
son métier à la Compagnie 
Pétrochimique Orientale, 
cela ressemble furieusement 
à ce que David Graeber, 
anthropologue anglais 
récemment décédé, décrit 
comme un bullshit job, 
c’est-à-dire un emploi dont 
personne ne sait vraiment à 
quoi il sert, à part maintenir 
son titulaire derrière un 
ordinateur en échange d’un 
salaire dont personne — et 
surtout pas son patron ! — 
ne sait ce qui le justifie. 
La seule tâche à laquelle 
s’emploie d’ailleurs avec 
sérieux le héros, c’est de 

ne pas se faire prendre par 
ses supérieurs en train de 
griffonner des poèmes !
Ce narrateur n’a pas de 
nom : à quoi bon, puisque 
personne ne semble faire 
attention à son existence ? Ni 
ses collègues de bureau, ni 
sa famille qui ne comprend 
pas son caractère asocial. Car 
le héros semble absolument 
incapable de se fondre dans 
le moule du fils parfait d’une 
famille déclassée comme 
dans celui de l’employé 
modèle : n’ayant d’intérêt 
que pour la littérature 
étrangère (Dostoïevski, 
Tanizaki, Kafka, etc), il 
paraît vivre dans un univers 
parallèle. Mais cet univers 
intime va être brutalement 
mis à mal lorsque le narrateur 
se découvre atteint d’une 

leucémie à un stade avancé.
Perte absolue de sens
Paradoxalement, notre héros 
semble recevoir l’annonce 
de sa leucémie comme une 
bonne nouvelle, qui lui 
rappelle qu’il est un être 
de chair et de sang, même 
si celui-ci est cancéreux. 
Évoquant la vague de 
coronavirus qui a touché 
le Moyen-Orient en 2012, 
l’auteur a d’irrésistibles 
saillies sur le regard que 
nos sociétés portent sur 
les malades. Aujourd’hui, 
on ne peut s’empêcher de 
lire autrement ces pages 
dans lesquelles, terrifié par 
son système immunitaire 
défaillant, l’auteur est 
contraint de porter un masque 
chirurgical et d’éviter 
tout contact physique par 

peur de la contamination !
Mais ici, la maladie 
n’est qu’une parabole 
permettant de pointer du 
doigt les effets pervers de 
cette culture du succès, 
que de nombreux auteurs 
occidentaux ont moqué et 
que l’on découvre ici dans 
une Arabie Saoudite qu’Aziz 
Mohammed croque de 
manière extrêmement acide.
Aux success story mis en 
avant par ses supérieurs, 
abasourdis par le manque 
de volonté de leur employé, 
succèdent les histoires, 
glanées sur les réseaux 
sociaux, de malades qui, à 
force de foi, de lutte et de 
détermination, ont vaincu 
la maladie qui ronge le 
narrateur. Dans les deux cas, 
la conclusion est la même : 
celui qui perd, qu’il s’agisse 
de l’aspirant employé de 
l’année ou du rescapé de 

la chimiothérapie, celui-

là est un être veule, dont 

l’existence fait honte à son 

employeur et à sa famille.

Le roman d’Aziz Mohammed 

met, avec brio, le doigt sur un 

élément si douloureux de la 

vie moderne : la perte absolue 

de sens qui accompagne 

certaines transformations 

sociales et dont les échos 

se répercutent dans la vie 

professionnelle comme 

dans l’institution familiale. 

Et comme semble le crier 

silencieusement son héros, 

un Dostoïevski à la main, les 

meilleurs vecteurs de sens 

en période de crise sont bien 

souvent les grands romans.

Le ministère de la 
Culture et des Arts 
et la Confédération 

algérienne du patronat (CAP) 

ont signé lundi à Alger une 
convention de partenariat pour 
lancer des investissements 
et réaliser des projets 
économiques dans divers 
domaines de la culture et des 
arts, indique un communiqué 
du ministère.
En présence de la ministre de 
la Culture et des Arts, Malika 
Bendouda, l’accord a été signé 
par le Secrétaire d’Etat auprès 
du ministre de la Culture et 
des Arts chargé de l’industrie 
cinématographique et de la 
production culturelle, Bachir 

Youcef Sehairi, et du président 
de la CAP, Mohamed-Nadir 
Bouabbas. 
Inscrite dans le cadre de la 
stratégie du ministère de la 
Culture et des Arts d’intégrer 
son secteur dans l’action 
économique, en application du 
Plan de relance économique 
du  gouvernement, la 
convention vise à «créer un 
guichet unique» permettant à 
l’investisseur de réaliser des 
projets dans divers domaines 
de la culture et des arts.

Littérature : 

Kafka en Arabie saoudite

Signature d’une convention pour lancer des 
investissements dans le domaine culturel

Citation...
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Les nominations pour la 
78e édition des Golden 
Globe Awards ont été 

officiellement annoncées, 
les prix seront attribuées le 
dimanche 28 février 2021.
Tina Fey et Amy Poehler 
dirigeront la cérémonie depuis 
New York et Los Angeles, 
et présenteront les prix 
décernés par la Hollywood 
Foreign Press, l’association 
de la presse étrangère 
hollywoodienne.
Pour la première fois dans 
l’histoire des Golden Globe, 
les deux présentateurs seront 
connectés depuis deux villes 
différentes et des deux côtes 
américaines.
Un grand nombre des 
films nominés ne sont pas 
encore sortis dans les salles, 
mais uniquement sur des 
plateformes de streaming, 
et il n’aurait pas pu en être 
autrement compte tenu de 
l’épidémie.
On déjà de favoris tels que 
Mank, Les Sept de Chicago 
mais aussi le Lion d’or à la 
Mostra de Venise Nomadland.
Côté série on retrouve The 
Crown, The Undoing ou 
encore Ozark.
À noter également le record 
historique dans la catégorie 
Meilleur réalisation : 3 
réalisatrices, Regina King 
(One Night in Miami), 
Emerald Ferrell (Promising 
Young Woman) et Chloe 
Zhao (Nomadland), face à 
2 hommes, David Fincher 
(Mank) et Aaron Sorkin (Les 
Sept de Chicago).
Voici la liste complète des 
nominations :
Nominations pour les prix 
cinéma
Meilleur film dramatique
«The Father»
«Mank»
«Nomadland»
«Promising Young Woman»
«Les Sept de Chicago»
Meilleur actrice dans un film 
dramatique
Viola Davis («Le Blues de Ma 
Rainey»)
Andra Day («Billie Holliday, 
une affaire d’état»)
Vanessa Kirby («Pieces of a 
Woman»)
Frances McDormand 
(«Nomadland»)
Carey Mulligan («Promising 
Young Woman»)

Meilleur acteur dans un film 
dramatique
Riz Ahmed («Sound of 
Metal»)
Chadwick Boseman («Le 
Blues de Ma Rainey»)
Anthony Hopkins («The 
Father»)
Gary Oldman («Mank»)
Tahar Rahim («Désigné 
coupable»)
Meilleur film comique ou 
musical
«Borat 2»
«Hamilton»
«Palm Springs»
«Music»
«The Prom»
Meilleure actrice dans un film 
comique ou musical
Maria Bakalova («Borat 2»)
Kate Hudson («Music»)
Michelle Pfeiffer («French 
Exit»)
Rosamund Pike («I Care a 
Lot»)
Anya Taylor-Joy («Emma»)
Meilleur acteur dans un film 
comique ou musical
Sacha Baron Cohen («Borat 
2»)
James Corden («The Prom»)
Lin-Manuel Miranda 
(«Hamilton»)
Dev Patel («The Personal 
History of David 
Copperfield»)
Andy Samberg («Palm 
Springs»)
Meilleur film d’animation
«Les Croods 2 : Une nouvelle 
ère» (Universal Pictures)
«En avant» (Walt Disney 
Pictures)
«Voyage vers la lune» 
(Netflix)
«Soul» (Walt Disney Pictures)
«Le peuple loup» (Cartoon 
Saloon)
Meilleur film en langue 
étrangère
«Drunk»
«La Llorona»
«The Life Ahead»
«Minari»
«Deux»
Meilleure actrice dans un 
second rôle
Glenn Close («Hillbilly 
Elegy»)
Olivia Colman («The Father»)
Jodie Foster («Désigné 
coupable»)
Amanda Seyfried («Mank»)
Helena Zengel («News of the 
World»)
Meilleur acteur dans un 
second rôle

Sacha Baron Cohen («Les 
Sept de Chicago»)
Daniel Kaluuya («Judas and 
the Black Messiah»)
Jared Leto («The Little 
Things»)
Bill Murray («On the Rocks»)
Leslie Odom, Jr. («One Night 
in Miami»)
Meilleur réalisateur
Emerald Fennell, «Promising 
Young Woman»
David Fincher, «Mank»
Regina King, «One Night in 
Miami»
Aaron Sorkin, «Les Sept de 
Chicago»
Chloé Zhao, «Nomadland»
Meilleur scénario pour un film
«Promising Young Woman»
«Mank»
«Les Sept de Chicago»
«The Father»
«Nomadland»
Meilleure bande originale
«The Midnight Sky» – 
Alexandre Desplat
«Tenet» – Ludwig Göransson
«News of the World» – James 
Newton Howard
«Mank» – Trent Reznor, 
Atticus Ross
«Soul» – Trent Reznor, 
Atticus Ross, Jon Batiste
Meilleure chanson originale
«Fight for You» tiré de «Judas 
and the Black Messiah»– 
H.E.R., Dernst Emile II, Tiara 
Thomas
«Hear My Voice» tiré de «Les 
Sept de Chicago» – Daniel 
Pemberton, Celeste
«Io Si (Seen)» tiré de»The 
Life Ahead» – Diane Warren, 
Laura Pausini, Niccolò 
Agliardi
«Speak Now» tiré de «One 
Night in Miami» – Leslie 
Odom Jr, Sam Ashworth
«Tigress & Tweed» tiré de 
«Billie Holliday, une affaire 
d’état»

Nominations pour les prix 
séries
Meilleure série dramatique
«The Crown»
«Lovecraft Country»
«The Mandalorian»
«Ozark»
«Ratched»
Meilleure actrice dans une 
série dramatique
Olivia Colman («The 
Crown»)
Jodie Comer («Killing Eve»)
Emma Corrin («The Crown»)
Laura Linney («Ozark»)
Sarah Paulson («Ratched»)
Meilleur acteur dans une série 
dramatique
Jason Bateman («Ozark»)
Josh O’Connor («The 
Crown»)
Bob Odenkirk («Better Call 
Saul»)
Al Pacino («Hunters»)
Matthew Rhys («Perry 
Mason»)
Meilleure série comique ou 
musicale
«Emily in Paris»
«The Flight Attendant»
«The Great»
«Schitt’s Creek»
«Ted Lasso»
Meilleure actrice dans une 
série comique ou musicale
Lily Collins («Emily in 
Paris»)
Kaley Cuoco («The Flight 
Attendant»)
Elle Fanning («The Great»)
Jane Levy («Zoey’s 
Extraordinary Playlist»)
Catherine O’Hara («Schitt’s 
Creek»)
Meilleur acteur dans une série 
comique ou musicale
Don Cheadle («Black 
Monday»)
Nicholas Hoult («The Great»)
Eugene Levy («Schitt’s 
Creek»)
Jason Sudeikis («Ted Lasso»)

Ramy Youssef («Ramy»)
Meilleure mini-série ou 
meilleur téléfilm
«Normal People»
«Le jeu de la dame»
«Small Axe»
«The Undoing»
«Unorthodox»
Meilleure actrice dans une 
mini-série ou un téléfilm
Cate Blanchett («Mrs. 
America»)
Daisy Edgar-Jones («Normal 
People»)
Shira Haas («Unorthodox»)
Nicole Kidman («The 
Undoing»)
Anya Taylor-Joy («Le jeu de 
la dame»)
Meilleur acteur dans une 
mini-série ou un téléfilm
Bryan Cranston («Your 
Honor»)
Jeff Daniels («The Comey 
Rule»)
Hugh Grant («The Undoing»)
Ethan Hawke («The Good 
Lord Bird»)
Mark Ruffalo («I Know This 
Much Is True»)
Meilleure actrice dans un 
second rôle dans une série ou 
un téléfilm
Gillian Anderson («The 
Crown»)
Helena Bonham Carter («The 
Crown»)
Julia Garner («Ozark»)
Annie Murphy («Schitt’s 
Creek»)
Cynthia Nixon («Ratched»)
Meilleur acteur dans un 
second rôle dans une série ou 
un téléfilm
John Boyega («Small Axe»)
Brendan Gleeson («The 
Comey Rule»)
Dan Levy («Schitt’s Creek»)
Jim Parsons («Hollywood»)
Donald Sutherland («The 
Undoing»)

Golden globes 2021  

voici toutes les nominations et candidatures
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Grille de mots fléchés N° 2929   

 Solution de la grille précédente
1.a.e.e.m.a.o
2.cloner.accord
3.australienne
4.trio.alto.cet
5.mer.pere

6.re.c.an
7.se.la.d
8.gril.ecu
9.ere.m.r.crie
10.tue.taxation

11.n.par.sieste

12.civiliser.ors

13.ri.cepe.blet
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2929
Comment

jouer ?

solution      2928

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- exiheant

- penetrer

- o - onagre

- ue - sloop

- vue - etna

- armer - in

- neon - se

- t - tetent

- api - an - i

- baver - sr

- lied - see

- et - elime

Verticalement:

- epouvantable

- xe - eure - pait

- ino - emotive

- gens - ene - ede

- etaler - tar - l

- argot - sen - si

- neronien - sem

- trepan - tiree

 grille de mots croisés
n°2929

Si vous mangez une 
variété de pomme dif-
férente chaque jour, il 
vous faudrait 20 ans 
pour les essayer toutes 
!

Les pommes ont beau-
coup de bienfaits pour 
la santé, en effet selon 
les scientifiques, la 
consommation de ce 
fruit réduit le risque de 
développer un cancer, 
surtout le cancer des 
poumons d’où son effet 
bénéfique sur la fonc-
tion respiratoire. La 
pomme réduit aussi le 
cholestérol sanguin, le 
risque du diabète, des 
maladies cardiovascu-
laires et d’obésité.
Peut-être que vous 
connaissez des dizaines 
de variétés de pommes, 
mais leur nombre est 
beaucoup plus élevé 
que ça. Même s’il est 
difficile d’identifier le 
nombre exact, les scien-
tifiques ont enregistré 
plus de 7500 cultivars 
de pommes qui existent 
avec des caractéris-
tiques différentes à tra-
vers le monde.
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Top chef
08h30 Kid Lucky 

08h40 Kid & toi 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 L’auberge des amoureux 

15h55 Incroyables transformations 

16h30 Les reines du shopping 

17h25 Les reines du shopping 

18h35 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Top Chef 

23h20 Top Chef 

m6

Doc

france 5
09h20 Des trains pas comme les autres 
09h55 Santorin en héritage 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 La vie à flanc de falaise 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Serengeti 
15h35 Au coeur des Alpes autrichiennes 
16h30 Nus et culottés 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h45 Parlons passion 
20h50 La grande librairie 
22h20 Consomag 
22h25 La p’tite librairie 
22h30 C ce soir, le débat 
23h30 C dans l’air 

11h43 La boîte à questions 

11h53 L’info du vrai, le docu news 

12h23 L’info du vrai, le mag 

12h55 The Tonight Show Starring Jimmy 

Fallon 

13h37 Selfie 

15h21 #jesuislà 

16h55 Profession : explorateur.trice 

17h49 Têtard 

17h59 L’info du vrai, le mag 

18h35 L’info du vrai 

20h13 L’info du vrai, le mag 

20h44 Broute 

20h51 La boîte à questions 

20h55 Groland le zapoï 

21h06 L’art du mensonge 

22h53 Le cas Richard Jewell 

canal +

L’enfant que je n’attendais pas

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Nous deux, c’était écrit 

15h45 Coup de foudre pour la bachelorette 

17h20 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h45 Loto 

20h50 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Doc 

22h05 Doc 

23h05 New York Unité Spéciale 

23h55 New York Unité Spéciale 

12h50 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h45 C’est bon à savoir 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h00 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h05 Tout le monde a son mot à dire 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h37 L’onde musicale 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h44 Image du jour : Tournoi des VI 
Nations 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 L’enfant que je n’attendais pas 
22h35 Débat 
23h20 6 à la maison 

12h55 Ski alpin : Championnats du monde 
14h35 Au coeur des régions 
16h40 Le plein de buts 
16h59 Salto 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Agissons avec Jamy 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
19h59 Salto 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Symphonie pour la vie, spécial 
pièces jaunes 
23h10 Météo 
23h14 Enquêtes de Région 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Les chefs étoilés Hélène Darroze, Philippe Etchebest, Paul 
Pairet et Michel Sarran inaugurent la douzième saison 
de Top Chef. Pour départager les candidats et compo-

ser leur brigade, les membres du jury vont les soumettre à 
de nouvelles épreuves. Parmi ces défis inédits, l’épreuve verte avec 
Mauro Colagreco et le «food pairing» au côté d’Heston Blumenthal. Les 
candidats vont donc devoir remonter leurs manches et faire preuve de 
créativité pour émerveiller, voire désorienter, les papilles des chefs. Car il 
s’agit cette année de révolutionner la cuisine.

Johanna, 37 ans, est une femme épanouie professionnel- le-
ment, heureuse en ménage avec Laurent et mère d’une 
petite Camille de 7 ans. Mais tout bascule le jour où, 

en pleine nuit, elle accouche d’un enfant qu’elle n’attendait 
pas. Sous le choc, elle se débarrasse du nouveau-né. Le bébé sera 
retrouvé vivant. Accusée de tentative d’infanticide, elle fait alors face à la 
justice mais aussi à son mari et à ses proches. La jeune femme est rejetée. 
Johanna entame un parcours de reconstruction après un diagnostic ter-
rible : elle a fait un déni de grossesse.

Andrea, qui a retrouvé le dossier médical de 
Pavesi, tente de se rappeler des événe-
ments ayant précédé la fusillade. Marco 

et Agnese ne se montrant pas très coopératifs, elle 
demande à Giulia de lui raconter comment a commencé 
leur relation passée. De leur côté, Alba et Riccardo, toujours 
en froid, prennent en charge un jeune batteur souffrant d’une 
raideur dans les bras. Pendant ce temps, Gabriel, décide de 
rompre avec Elisa.
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Alors qu’ils sont en-
core et toujours au 
centre de vifs dé-

bats en Angleterre, Meghan 
Marrkle et le prince Harry 
continuent de mener leur 
vie loin de la famille royale. 
Il y a quelques jours, le duc 
et la duchesse de Sussex 

ont pris tout le monde de 
court en apparaissant à un 
évènement bien particulier.
Lorsqu’ils ont décidé de 
quitter leurs fonctions au 
sein de la famille royale, 
Meghan Markle et le prince 
Harry ne s’attendaient sû-
rement pas à faire face à la 

pandémie de coronavirus. 
Résultat : il est bien diffi-
cile pour le duc de Sussex 
de regagner son pays d’ori-
gine, où sa grand-mère, la 
reine Elizabeth II, l’attend 
avec impatience. Quant 
à Meghan Markle, si elle 
était d’abord supposée se 
joindre à son époux pour un 
retour en Angleterre, elle a 
été contrainte d’abandon-
ner l’idée. Sans offense à 
l’égard de la famille royale. 
« Ni Meghan ni Harry n’ont 
été vaccinés et les restric-
tions seront toujours en vi-
gueur. Meghan ne voudrait 
pas s’éloigner d’Archie et 
il serait très compliqué de 
l’inclure dans leurs projets 
de voyage avec toutes ces 
restrictions.Il semble plus 
simple pour le moment 
qu’Harry fasse le voyage 
tout seul. Meghan n’a pas 

du tout l’intention de sno-
ber la famille royale. Si’l 
n’y avait pas la Covid, elle 
serait venue », a expliqué 
l’expert royal Omid Sco-
bie. En attendant donc, 
les parents du petit Archie 
continuent de mener leurs 
projets à bien sous le soleil 
californien. Et cela com-
porte certains engagements 
culturels.

Une apparition pour la 
bonne cause

On le sait, Meghan Markle 
et Harry se sont toujours 
montrés particulièrement 
proches de la jeune géné-
ration. Et c’est donc tout 
naturellement qu’ils se sont 
incrustés dans un cours de 
poésie pour des jeunes âgés 
de 13 à 19 ans, organisé 
en visioconférence il y a 
quelques jours ! Sur Ins-
tagram, l’association Get 

Lit, organisatrice de l’évè-

nement, a ainsi partagé une 

photo de Meghan et Harry, 

tout sourire face aux élèves 

très surpris.

« Le duc et la duchesse de 

Sussex ont été magiques, 

gentils et intéressés par la 

poésie. La duchesse a même 

partagé avec nous ses vers 

préférés. Nous sommes tel-

lement reconnaissants de 

cette visite en l’honneur du 

Black History Month. C’est 

l’expérience la plus épique 

de l’histoire de Get Lit », 

peut-on ire en légende de 

ce post. Une preuve de plus 

que Meghan Markle et le 

prince Harry sont toujours 

là où on ne les attend pas !

Nouveau coup dur 
pour les Clooney.... 
Fin janvier, George 

et Amal Clooney ont été déso-
lés d’apprendre qu’Aberlah 
House, leur luxueux manoir 
britannique du XVIIème 
siècle, situé dans le Berkshire, 
était de nouveau en proie à 
une catastrophe naturelle. Un 
véritable désastre !
Les coups durs s’enchainent 
pour George Clooney. Pour 
les besoins d’un rôle, Minuit 
dans l’Univers, le comédien 
n’a pas hésité à suivre un ré-
gime drastique. L’acteur de 59 
ans campe en effet un astro-
nome rongé par le cancer et a 
donc perdu très rapidement 15 
kilos. Une transformation que 
son corps n’a pas supporté, 
comme le rapportait le Mirror 
il y a quelques mois. «Je pense 
que j’ai essayé de perdre du 
poids trop vite et que je n’ai 
pas pris assez soin de moi «, 
avait indiqué l’ancien méde-
cin de la série Urgences. Ré-
sultat, il s’est retrouvé pris en 
charge à l’hôpital, terrassé par 
une pancréatite, une inflam-
mation du pancréas qui peut 
être fatale. Il a fallu plusieurs 
semaines à George Clooney 
pour aller mieux et enfin pou-
voir démarrer le tournage de 

ce qu’il pense être son «plus 
grand projet».
La somptueuse demeure de 
George Clooney inondée
C’est désormais l’une de ses 
demeures qui est (encore) 
frappée par un coup du sort. 
Dans le Berkshire, au sud de 
l’Angleterre, George et Amal 
ont acquis Aberlah House, 
un luxueux manoir britan-
nique du XVIIème siècle, 
situé en bord de Tamise. 
C’est la tempête Christoph 
qui a cette fois-ci saccagé le 
domaine fin janvier. Quasi-
ment entièrement inondé du 
fait des fortes pluies, c’est le 
jardin, le terrain de tennis, 
ainsi que tout le domaine, 
qui se retrouvent sous l’eau. 
Un véritable désastre pour 
George et Amal qui avaient 

acheté cette maison pour y 
élever leurs jumeaux Alexan-
der et Ella. Le couple avait 
pourtant eu un véritable coup 
de foudre pour la demeure. Ils 
avaient déboursé pas moins 
de 12 millions de livres pour 
agrandir et remettre en état le 
domaine. Le manoir du XVIIe 
siècle avait déjà été inondé 
en 2016 et en 2020. De son 
coté, George Clooney avait 
confié au Daily Mail avoir 
«l’impression qu’Amal et les 
enfants ne sont pas en sécurité 
dans la campagne anglaise». 
Ils n’ont pourtant toujours 
pas vendu leur propriété coup 
de cœur dans laquelle ils sé-
journent de temps à autre mais 
naviguent aujourd’hui entre la 
Californie et l’Italie.

Mary Wilson, co-fon-
datrice des Supre-
mes, est décédée ce 

lundi 8 février à Las Vegas. 
Elle avait 76 ans. Les causes 
de son décès sont pour l’ins-
tant inconnues.
Le monde de la musique est 
en deuil ce mardi 9 février. 
Comme l’a annoncé le pro-
ducteur de musique Berry 
Gordy auprès du Daily Star, 
la chanteuse Mary Wilson est 
décédée le lundi 8 février à 
son domicile de Las Vegas. 
Elle avait 76 ans. Les causes 
de sa mort n’ont pas encore 
été révélées. Fondateur du 
label Motown, Berry Gordy a 
confié être “choqué et attris-
té” de la disparition de l’an-
cienne membre du groupe 
The Supremes. Groupe fé-
minin le plus populaire de 
l’histoire de la musique, The 
Supremes a été actif de 1959 
à 1977, avec Diana Ross, 
Florence Ballard et Mary 
Wilson. “J’ai toujours été fier 
de Mary. Elle était une véri-
table star à part entière et au 
fil des ans, elle a continué à 
travailler dur pour renfor-

cer l’héritage des Supremes. 

Mary Wilson était extrême-

ment spéciale pour moi. Elle 

était une pionnière, une diva 

et nous manquera beaucoup”, 

a confié Berry Gordy avec 
émotion.

Ce groupe féminin est ori-

ginaire de Detroit dans le 

Michigan, et est le girls band 

ayant classé 12 titres dans les 

charts américains, comme 

Stop ! In the name of love, 

You can’t hurry love, Back 

in my arms again ou encore 

Baby love.

Meghan Markle et le prince Harry font une apparition 
publique inattendue

Mort de Mary Wilson, 
chanteuse des Supremes, 

à l’âge de 76 ans

George Clooney victime 
d’une inondation



A la mémoire de mon défunt 
père BICHA Mohamed  

dit « Hocine »
Sept années sont déjà passées où tu nous 

as quittés un 05 février 2014, pour un monde 
meilleur…une date fatale pour toute la famille…

en réalité tu ne nous as jamais quittés, nous 
t’avons toujours dans nos cœurs.  Mais nos 
pensées pour toi ont effacé le temps.Allah 

le tout puissant, a voulu que tu rejoignes un 
monde meilleur et sa volonté fut accomplie.
Tu étais parti de bonne heure comme tu l’as 
vécu toute ta vie…tes souvenirs sont certes 

douloureux mais ils resteront toujours ancrés dans nos mémoires…
rien ne s’effacera de ta sublime image et de ta noble personne 

gravée dans  nos cœurs et dans nos esprits nous ta famille pour 
l’éternité et rien ne pourra jamais atténuer ni notre douleur, ni 

cicatriser notre profonde plaie. 
Cher père tu n’es plus là où tu étais mais tu demeures partout 
là où nous sommes… Tu étais l’homme exemplaire au grand 

cœur, simple, sociable…toujours souriant plein de douceur et de 
générosité…Une image qui restera à tout jamais gravée  dans   les 

mémoires de ceux qui t’ont côtoyé et approché. 
Les affres de ton absence sont une torture au quotidien tel un mal 
incurable. Tu as laissé un grand vide que rien ne pourra combler.

Tes fils, tes filles et tes petits enfants ne t’oublieront jamais. Nous 
joignons nos prières à celles de tous ceux et celles qui t’ont connu 
et aimé pour qu’Allah le Tout Puissant t’accorde sa miséricorde et 

que son vaste Paradis soit ta demeure éternelle.
Repose en paix cher père …

انا لله و انا اليه راجعون
Ton fils BICHA Salim
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